«УТВЕРЖДАЮ»

Глава Новомихайловского городского поселения

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ А.В.Орлов

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 20\_\_ г.

М.П.

**П Л А Н Р А Б О Т Ы**

**МУНИЦИПАЛЬНОЕ КАЗЁННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ «БИБЛИОТЕЧНАЯ СИСТЕМА НОВОМИХАЙЛОВСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ  
ТУАПСИНСКОГО РАЙОНА»**

**НА 2024 ГОД**

Новомихайловское городское поселение

Туапсинский район

2023г.

**СОДЕРЖАНИЕ:**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| 1 | ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ. ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ. | 3 |
| 2 | ОРГАНИЗАЦИЯ ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ. | 6 |
| - | Направления и формы работы с пользователями: тематика, содержание, формы и методы работы. | 7 |
| - | Формирование гражданско-патриотической позиции населения. Популяризация государственной символики России, Кубани. | 7 |
| - | Правовое просвещение, содействие повышению правовой культуры, участие библиотек в избирательных кампаниях. | 16 |
| - | Экономическое просвещение населения. | 17 |
| - | Работа в помощь реализации Закона Краснодарского края № 1539-КЗ («детский» закон). | 18 |
| - | Деятельность Публичных центров (секторов) доступа к правовой и социально значимой информации. | 19 |
| - | Содействие формированию культуры межнационального общения, межкультурные связи, противодействие экстремизму, терроризму. | 19 |
| - | Духовность. Нравственность. Милосердие. Работа с социально незащищенными слоями населения. | 24 |
| - | Мероприятия, направленные на профилактику асоциальных явлений (наркомании, алкоголизм, курение, СПИД). Популяризация здорового образа жизни. | 28 |
| - | Книга и семья. Формирование культуры семейных отношений. Гендерное равенство. | 31 |
| - | Экологическое просвещение. | 33 |
| - | Работа в помощь профориентации. | 35 |
| - | Содействие социализации молодежи. | 36 |
| - | Мероприятия, направленные на развитие технологического творчества, приобщение к научным знаниям и творчеству. | 37 |
| - | Культурно-досуговая деятельность, любительские объединения, клубы по интересам. | 38 |
| - | Содействие развитию художественно-эстетических вкусов. Продвижение книги, популяризация чтения и русского языка. Эстетическое просвещение. | 41 |
| 3 | СПРАВОЧНО-БИБЛИОГРАФИЧЕСКОЕ, ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ. | 57 |
| - | Формирование информационной культуры пользователей. | 59 |
| - | Социально-правовое обслуживание. | 59 |
| - | Выпуск библиографической продукции. | 59 |
| 4 | КРАЕВЕДЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИБЛИОТЕК. | 59 |
| 5 | БИБЛИОТЕЧНЫЙ ПЕРСОНАЛ. СОЦИАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ КОЛЛЕКТИВА ПОВЫШЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ КУЛЬТУРЫ КАДРОВ. | 76 |
| 6 | МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕСУРСЫ БИБЛИОТЕК. | 77 |

1. **ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ. ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ.**

Основной целью деятельности МКУ «Библиотечная система Новомихайловского Городского поселения Туапсинского района» является организация комплексного библиотечно-информационного обслуживания всех категорий пользователей, обеспечение их свободного доступа к информации, знаниям, идеям, культурным ценностям в контексте информационного, культурного разнообразия.

Реализация этой цели достигается путем решения следующих задач:

- выполнение контрольных показателей работы и привлечение новых пользователей в библиотеки;

- обеспечение высокого качества обслуживания пользователей и максимально полного удовлетворения их читательских потребностей;

- организация просветительских мероприятий, приуроченных к знаменательным и памятным датам 2024 года;

- продвижение книги и чтения, организация досуга в условиях библиотеки с учётом потребностей, интересов и возрастных особенностей читателей;

- формирование, сохранение и пропаганда среди населения, особенно среди детей и молодежи, духовно-нравственных, патриотических, гуманистических ценностей;

- поднятие престижа здорового образа жизни без вредных привычек и зависимостей;

- формирование знаний читателя об истории родного края, воспитание уважительного отношения к своим корням, культуре, традициям и обычаям;

- внедрение информационных технологий в практику работы библиотек;

-содействие укреплению гражданского единства и гармонизации межнациональных отношений;

- создание положительного имиджа библиотек поселения;

- установление и развитие партнерских отношений с общественными организациями и учреждениями поселения.

Работа библиотек поселения в 2024 году будет строиться с учетом основных положений действующих Федеральных, краевых целевых программ и стратегий:

- Национальный проект «Культура» на 2017-2024 гг.;

- Десятилетие детства в РФ на период 2018 - 2027 гг. ([Указ Президента РФ от 29 мая 2017 г. № 240](http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001201705290022?ysclid=l95fklzyh8985168995));

- Десятилетие науки и технологий в РФ на 2022 - 2031 гг. ([Указ Президента РФ от 25 апреля 2022 г. № 231](http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202204250022?index=0&rangeSize=1));

- Десятилетия языков коренных народов на 2022-2032 гг.;

Год культуры России - Китай в 2024 - 2025 годах в контексте празднования 75-летия установления российско-китайских дипломатических отношений (официальная дата - 2 октября 1949).  
 - Концепция программы поддержки детского и юношеского чтения в РФ.  
 **Под эгидой ООН:**

- Десятилетие по восстановлению экосистем (**2021–2030 гг.);**

-Десятилетие науки об океане в интересах устойчивого развития (**2021–2030 гг.);**

-Десятилетие по борьбе за ликвидацию нищеты (**2018–2027 гг.).**

Библиотеки поселения продолжат свою работу согласно административному регламенту по предоставлению муниципальной услуги «Организация библиотечно-информационного обслуживания населения», составленного с учетом действующих законодательных и нормативно-правовых актов Российской Федерации и Краснодарского края, касающихся сферы культуры и библиотечного дела. Библиотеки МКУ «БС НГП» в 2024 году будут руководствоваться «Рекомендаций по проведению профилактических мероприятий по предупреждению распространения новой коронавирусной инфекции (COVID-19) в библиотеках» (утв. Главным государственным санитарным врачом РФ 19.06.2020 г.).

2024 год в России объявлен Годом семьи. (Указ Президента РФ № 875 от 22 ноября 2023 года «О проведении в Российской Федерации Года семьи».

Под эгидой ЮНЕСКО:

-г. Страсбург (Франция) объявлен Всемирной столицей книги в 2024году.

- В странах СНГ 2023-й объявлен Годом волонтёрства.

Большой объем работы в библиотеках МКУ «БС НГП Туапсинского района» в 2024 году будет связан с участием во Всероссийском культурно-образовательном проекте «Культура для школьников».

В 2024 году в работе библиотек найдут свое отражение юбилейные даты, связанные с культурой нашей страны, её литературой и искусством.

Юбилейные даты Краснодарского края:

31 января - 150 летсо времени утверждения императором Александром II первого герба Кубанской области (1874). Он был положен в основу нынешнего герба нашего края.

 Юбилейные даты:

225 – летие со дня рождения А.С. Пушкина

255-летие со дня рождения И.А. Крылова;

150-летие со дня рождения П.П. Бажова;

100 – летие со дня рождения В.П. Астафьева

15 марта 1924 - 100 лет со дня рождения писателя Юрия Васильевича Бондарева

50 – летие начала строительства Байкало-Амурской магистрали

100 лет основания Государственного центрального музея современной истории России

100 – летие Международного детского центра «Артек»

150 – летие со дня рождения Е.Ф. Гнесиной

80 лет со дня снятия блокады Ленинграда (1944);

300 лет со времени основания Российской Академии наук

300 со дня рождения Иммануила Канта

450 лет назад вышла в свет «Азбука» Ивана Фёдорова – печатная книга для обучения письму и чтению (14 марта 1574);

100 лет первой Конституции СССР (1924);

2022 – 2026 гг. – празднование 250-летия Государственного академического Большого театра России в 2026 году (28 марта 1776 года императрицей Екатериной II)

21 января - 100 лет со дня смерти революционера, советского политического деятеля Владимира Ильича Ленина (1924)

27 января - День воинской славы России. 80 лет со дня снятия блокады Ленинграда (1944)

08 февраля - 300 лет со дня основания Российской Академии наук Петром I (1724)

09 марта - 90 лет со дня рождения лётчика – космонавта Юрия Алексеевича Гагарина (1934 – 1968)

18 марта - День воссоединения Крыма с Россией. 10 – летие воссоединения Крыма и Севастополя с Россией (2014)

16 апреля - 90 лет со дня учреждения звания Героя Советского Союза

09 мая - 80 лет со дня освобождения Крыма и Севастополя от фашистских захватчиков (1944)

9 мая 1924 года - 100 лет основания Государственного центрального музея современной истории России

10 мая 1924 - 100 лет со дня рождения советской поэтессы Юлии Владимировны Друниной

16 мая - 100 лет назад вышел литературно-художественный журнал для детей «Мурзилка» (1924)

21 мая 1924 года - 100 лет со дня рождения советского и российского писателя Бориса Львовича Васильева

28 июля - 110 лет со дня начала Первой мировой войны (1914)

3 августа 1924 - 100 лет со дня рождения писателя Анатолия Георгиевича Алексина

Новые даты

30 сентября День воссоединения России и ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей

В 2026 году будет отмечаться 200-летие со дня рождения М.Е. Салтыкова-Щедрина

В 2025 году будет отмечаться 800-летие г. Юрьевец - был основан в 1225 году – празднование с июня по декабрь.

Десятилетие языков коренных народов

### День адыгейского языка и письменности 14 марта

### Года культуры России - Китай в 2024 - 2025 годах в контексте празднования 75-летия установления российско-китайских дипломатических отношений.

СВО (публикации)

Финансовая грамотность

**В 2024 году продолжится работа библиотечных клубов:**

В **Новомихайловской детской библиотеке** **4** клубных объединения, такие как:

- *Клуб любителей чтения «Классика на полчасика».* Клуб знакомит юных читателей библиотеки с лучшими образцами классической русской и зарубежной литературы при помощи громкого выразительного комментированного чтения и обсуждения.

*-«Субботний Киноклуб»* призванный знакомить читателей с художественной литературой при помощи видеопросмотров и книжных выставочных экспозиций, викторин и творческих занятий.

-*«333 затеи»* Творческие занятия проводит библиотечный волонтёр под кураторством библиотекаря.

-*«Игры разума»* - Клуб любителей настольных игр, научных развлечений, головоломок, викторин, кроссвордов.

В **Ольгинской сельской библиотеке**:

-«Истоки» детский библиоклуб-изостудия работает раз в неделю по воскресеньям.

-«Литературный «Самоварчик» - женский библиоклуб – заседания клуба проходят один раз в квартал.

В **Новомихайловской центральной библиотеке**:

-Клуб «Надежда» (ККОИ «Черноморье»);

-Клуб «Лукоморье» (поэты поселения);

-Клуб «Выходного дня».

Планируется открытие новых Клубов «Летопись» и «Детективные истории».

В рамках внедрения Модельного стандарта деятельности общедоступной библиотеки в 2024 году планируется: оцифровка краеведческих документов (40 экз.), редакция библиографических записей в карточных каталогах – 110 зап., в электронном каталоге – 50 зап., внесение библиографических записей в ЭК – 1,5 тыс. записей; увеличение количества выданных справок и консультаций (в т.ч. удаленным пользователям) – 610.

В рамках [Указа](https://legalacts.ru/doc/ukaz-prezidenta-rf-ot-21072020-n-474-o-natsionalnykh/) Президента Российской Федерации от 21.07.2020 N 474 "О национальных целях развития Российской Федерации на период до 2030 года", во исполнение п. 7 перечня поручений Председателя Правительства Российской Федерации от 18.07.2020 N ММ-П6-7966, а также в целях оперативного мониторинга достижения целевого показателя "Увеличение числа посещений культурных мероприятий в три раза по сравнению с уровнем 2019 года", включенного в перечень показателей национальной цели развития Российской Федерации "Возможности для самореализации и развития талантов":планируется увеличение числа посещений библиотек МКУ «БС НГП» на коэффициент 1,4 по сравнению с 2019 годом.

В течение 2024 года запланировано проведение Мониторинга внедрения Модельного стандарта в библиотеках поселения.

В 2024 году библиотеки поселения планирует принять участие в акциях, мероприятиях, конкурсах общероссийского, краевого и муниципального масштаба, в т.ч. таких, как «Библионочь», «Ночь искусств»; Всероссийский проект "Символы России" диктанты (литературный, географический и т.д.). Детская библиотека примет участие в конкурсах и акциях организованных ККДБ им братьев Игнатовых: ежегодный краевой фестиваль-конкурс молодых дарований «Литературный голос Кубани»; Краевой марафон среди читателей-детей – волонтеров библиотек Краснодарского края «Школа больших перспектив»; литературно-спортивный марафон "Старт здоровью детей" и др. Центральная Новомихайловская библиотека и Ольгинская сельская библиотека примят участие в конкурсах и акциях организованных ККЮБ им. И.Ф. Вараввы: проект «Через библиотеки к будущему», «Дни кубанского кобзаря, посвященные И.Ф. Вараввы», и др. А также, Новомихайловская библиотека и Ольгинская сельская библиотека примут участие в акциях и конкурсах, организованных ККУНБ им. А.С. Пушкина: Краевой библиотечный проект по продвижению чтения «В мире книжных героев», Краевой конкурс аккаунтов в социальных сетях «Через Интернет к читателю: социальные сети как инструмент продвижения чтения» для библиотечных специалистов муниципальных библиотек по формированию имиджа муниципальных библиотек и др.

Пройдёт мастер класс по краеведению в Ольгинской сельской библиотеке.

**2. ОРГАНИЗАЦИЯ ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ.**

На основании решения Совета МО Туапсинский район и решения Совета Новомихайловского городского поселения Туапсинского района от 24.11.2020 г. № 116 в течение 2024 года МКУ «БС НГП» будет осуществлять функции межпоселенческой библиотеки.

Муниципальное казённое учреждение «Библиотечная система Новомихайловского городского поселения Туапсинского района» включает в себя: Новомихайловскую центральную библиотеку, Новомихайловскую детскую библиотеку, Ольгинскую сельскую библиотеку, которые в 2024 году продолжат свою работу по обслуживанию жителей поселения. В поселке городского типа Новомихайловском и селе Ольгинка будут работать стационарные библиотеки, в селе Пляхо и ауле Псебе – будет осуществляться буккроссинг при сельских Домах культуры. Среднее число жителей на одну библиотеку – 5349 человек.

**Основные показатели деятельности**

**(плановые показатели)**

**МКУ «Библиотечная система Новомихайловского городского поселения Туапсинского района» на 2024 год.**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Библиотеки | Посещения абонемент | посещения массовых мероприя тий | число обращений удаленных пользователей | всего посещений 2024 | кол-во читателей | кол-во книговыдач |
| МКУ «БС НГП Тупсинского района» | **47725** | **9527** | **21231** | **78483** | **5665** | **118121** |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Наименование показателя** | **План 2023** | **Вып. 2023** | **План 2024 г. на:** | | | | **Прогноз плана на** | |
| **I кв.** | **I полу-годие** | **9 мес.** | **год** | **2025 г.** | **2026 г.** |
| Число пользовате  лей | 5647 | 5662 | 1975 | 3442 | 4808 | 5662 | 5666 | 5670 |
| Число документо  выдач | 117520 | 117532 | 25845 | 57715 | 92670 | 117531 | 117612 | 117913 |
| Число посещений (стац. и внестац.) | 55250 | 55404 | 12009 | 28623 | 44455 | 57252 | 73109 | 77564 |
| Число посещений сайта | 14564 | 26100 | 5463 | 10316 | 15823 | 21231 | 37438 | 45251 |
| % охвата населения |  | 35,29% | х | х | х | 35,29% | х | х |
| Читаемость | 20,82 | 20,76 | х | х | х | 20,76 | 20,76 | 20,80 |
| Посещае  мость | 9,79 | 9,79 | х | х | х | 10,12 | 12,91 | 13,68 |

**Направления и формы работы с пользователями:**

**- Формирование гражданско-патриотической позиции населения.   
Популяризация государственной символики России, Кубани.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **100 лет со дня смети революционера, советского политического деятеля В.И.Ленина (1924)** | | | | |
| «Имя Ленина в истории» | Тематический урок-рассуждение со студентами, информационный материал | Смешанная | 21.01.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **80 лет со дня снятия блокады Ленинграда (1944)** в рамках оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К. «Зимний рубеж» | | | | |
| «Блокадная книга: эпопея страданий человеческих» | Выставка одной книги (к 105-летию Д. Гранина) | Подростки | Январь 2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Непокорённый Ленинград» | Книжная выставка, беседа у книжной полки к 80-летию прорыва блокады Ленинграда в ходе операции «Искра» | Школьники | 18.01.2024 - 30.01.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Ленинградский метроном» | Литературно -музыкальный час памяти | Подростки | 26.01.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Непокоренный» | Настольная книжная выставка, круглый стол-беседа со студентами | Юношество | 27.01.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в Сталинградской битве»** в рамках оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К. | | | | |
| «Битва на Волге. Героический портрет» | Выставка-рассказ | Смешанная | 02.02.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Город мужества – Сталинград» | Книжная выставка и беседа у книжной полки ко Дню освобождения города 2.02.1943год | Все группы читателей | 02 февраля | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Вечный огонь Сталинграда» | Презентация, тематическая публикация | Смешанная | 02.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Маленькие рассказы про большую войну» | Встреча в клубе «Классика на полчасика» (читаем рассказы С. Алексеева о Сталинградской битве) | Дети | 04.02.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **День памяти юного героя-антифашиста** | | | | |
| «Бесстрашная юность» | Публикация, презентация, показ слайдов | Смешанная | 08.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня защитника Отечества** | | | | |
| «Есть такая профессия – Родину защищать!» | Книжная выставка-викторина | Смешанная | 22.02.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Защитники земли русской» | Онлайн-публикация  (Петр I издал указ о защите Отечества (12.03.1707) | Смешанная | 23.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Сыны России» | Публикация, информационный плакат | Смешанная | 23.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **80 лет со дня освобождения Крыма и Севастополя от фашистских захватчиков (1944)** | | | | |
| «Освобождение Крыма» | Патриотический час, круглый стол, тематические зарисовки | Смешанная | 08.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня космонавтики.** Международный день полета человека в космос. | | | | |
| «Творцы космической эры» | Исторический альманах, беседы с читателями | Смешанная | 11.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Космос – поразительный и загадочный» | Настольная книжная выставка, виртуальное путешествие | Смешанная | 12.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «От кареты до ракеты» | Познавательное путешествие историю воздухоплавания | Смешанная | 12.04.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Космос далёкий и близкий» | Онлайн-публикация | Смешанная | 12.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **90 лет со дня учреждения звания «Героя Советского Союза»** | | | | |
| «Герои среди нас – А.Х.Мелконян» | Вечер памяти Героя Советского Союза, нашего земляка | Смешанная | 16.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Победа князя Александра Невского на Чудском озере крестоносцев (1242)** | | | | |
| «Ледовое побоище: факты и легенды» | Интерактивная выставка | Смешанная | 18.04.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «И была тут битва великая…» | Онлайн-публикация | Школьники | 18.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Ледовое побоище – как это было» | Патриотический час, час истории, тематическая публикация | Юношество | 18.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День участников ликвидации последствий радиационных аварий и катастроф и памяти жертв этих аварий и катастроф** | | | | |
| «Чернобыль. События и судьбы» | Тематическая публикация | Смешанная | 26.04.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Чернобыль – быль и боль» | Онлайн-публикация | Группы читателей от 16 | 26.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Чернобыль – зона памяти» | Тематическая публикация, просмотр документального фильма | Смешанная | 26.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках праздника Весны и Труда в Российской Федерации** | | | | |
| «Улыбка солнца» | Слайд-шоу «Советский плакат», историческая справка о возникновении праздника, конкурс рисунков | Дети, подростки | 30.04.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Весенние деньки» | Выставка в стихах | Смешанная | 30.04.2024  -  02.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Праздник Весны и Труда» | Тематическая публикация, онлайн поздравление | Смешанная | 01.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках 79-й годовщины Великой Победы советского народа в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.** Оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К. «Марш Победы» | | | | |
| «Великая война-Великая Победа» | Стендовая книжная выставка | Смешанная | 05.05.2024 - 09.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Шаги великой Победы» | Онлайн-викторина о Великой Отечественной войне, о главных сражениях и героях | Смешанная | 08.05.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Полевой музей» | Продолжение цикла видео-рассказов об участниках войны – жителях Новомихайловского поселения. | Смешанная | 09.05.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Полевой музей» | Музейная экспозиция | Смешанная | 09.05.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| Участие в XV Международной акции «Читаем  детям о войне» | Громкое чтение с обсуждением рассказа А. В. Митяева (к 100 летию автора) | Дети | Май 2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Книга памяти» | Интерактивный проект (видео-рассказы, воспоминания родственников, фото «Живые страницы» о героях войны – жителях Новомихайловского поселения | Смешанная | Май 2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Война. Победа. Память.» | Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация), к 79 годовщине Великой Победы | Все группы читателей | 09.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Государственный праздник Российской Федерации - День России** | | | | |
| «Наш адрес – Россия» | историко-географический поиск (видео-викторина) | Дети, подростки | 11.06.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Русь, Россия Родина моя» | Информационно-познавательный час со студентами | Юношество | 11.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Земля моя - моя Россия» | Информационная выставка | Смешанная | 12.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Прекрасна ты, моя Россия» | Настольная книжная выставка | Смешанная | 12.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках памятной даты России: День памяти и скорби – День начала Великой Отечественной войны** | | | | |
| «Государственная граница. Лето 1941» | Выставка-рассказ | Смешанная | Июнь 2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Я читаю книги о войне» | Онлайн-публикация из цикла «Читаем книгу – смотрим фильм» | Школьники | 22.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Чтим подвиг и славу дней, минувших» | Патриотический час | Юношество | 22.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Маленькие рассказы про большую войну» | Встреча в клубе «Классика на полчасика» - «Война началась» (читаем и обсуждаем фрагмент книги Ю. Германа «Вот как это было» | Дети | 23.06.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **Цикл мероприятий в рамках 50-летия с начала строительства Байкало-Амурской магистрали (БАМ)** | | | | |
| «БАМ - для тех, кто сердцем молод» | Онлайн-публикация к 50-летию начала строительства Байкало-Амурской магистрали  27 апреля 1974 | Группы читателей от 16+ | 27.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Открывая Россию:от Байкала до Амура» | Беседы у интерактивной карты | Смешанная | 05.07.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Лягут рельсы, будто струны» | Музыкальная выставка-портрет | Смешанная | 05.07.2024 - 09.07. 2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «БАМ- стройка века» | Страницы истории, публикация | Смешанная | 13.04.2027 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня памяти российских воинов, погибших в Первой мировой войне 1914-1918 гг.** | | | | |
| «Первая мировая: забытая не забытая война» | Онлайн-публикация к 110-летию со дня начала Первой мировой войны (28 июля 1914) | Группы читателей от 16+ | 28.07.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Первая мировая – история и память» | Беседы с читателями, внутриполочная книжная выставка | Смешанная | 01.08.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Герои Первой мировой» | информационно-просветительская  публикация | Смешанная | 01.08.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **110 лет со дня начала Первой мировой войны (1914)** | | | | |
| «Великая и забытая война» | Книжно-иллюстративная выставка, галерея исторических портретов | Смешанная | 28.07.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня Государственного Флага Российской Федерации** | | | | |
| «Славься, Отечество наше!» | Исторический экскурс, тематическая выставка | Смешанная | 22.08.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Три цвета стяга: державность, верность, героизм» | Информационная выставка | Смешанная | 22.08.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Российский флаг – державы символ» | Тематическая полка, книжно-иллюстративная выставка | Юношество | 22.08.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Овеянный славой – российский флаг» | Час патриотизма | Юношество | 22.08.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня народного единства** | | | | |
| «Когда едины - мы непобедимы» | Слайд-беседа | Подростки | 03.11.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Мы силой единой сильны» | Информационно-исторический час | Смешанная | 03.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Россия единством крепка» | Книжно-иллюстративная выставка | Смешанная | 03.11.2024 - 07.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Памятные даты военной истории России: «Единством сильна Россия | Час истории (онлайн-публикация) | Школьники | 04.11.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **«Страна непобедима, когда един народ»** | Тематическая публикация | Смешанная | 04.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня Неизвестного солдата** Цикл мероприятий в рамках оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К. «Зимний рубеж» | | | | |
| «Вспомним всех поименно» | Выставка-портрет (кубанцы в военных конфликтах XX-XXI вв.) | Смешанная | 03.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Имя твое неизвестно, подвиг твой бессмертен» | Тематическая публикация | Смешанная | 03.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Неизвестный солдат- ты для каждого вечно живой!» | Поэтическая онлайн-страничка | Смешанная | 03.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **День добровольца (волонтера)** | | | | |
| «Быть волонтёром – это здорово!» | Информационно-рекламная публикация | Смешанная | 05.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Волонтёрское движение – элемент культуры общества» | Информационная выставка в демосистеме | Юношество | 05.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Забота, помощь, милосердие» | Выставка-информация, тематическая онлайн публикация | Юношество | 05.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках памятной даты России - День героев Отечества** | | | | |
| «Нам общая слава наградой была…» | Галерея памяти (Кавалеры ордена Славы) | Смешанная | 08.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Отечества славные сыны» | Поэтическая онлайн-страничка | Смешанная | 09.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Живут герои в памяти народа» | Выставка-обзор | Смешанная | 09.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Гордимся славою героев» | Час мужества, беседы, информационный плакат | Юношество | 09.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

**- Правовое просвещение, содействие повышению правовой культуры, участие библиотек в избирательных кампаниях.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **100 лет первой Конституции СССР** | | | | |
| «Конституция, вчера сегодня, завтра» | Информационный час со студентами, беседы | Смешанная | 30.01.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках месячника молодого избирателя**  **День молодого избирателя (третье воскресенье февраля)** | | | | |
| «Школа будущего избирателя» | Информминутки  у книжной полки (Кто такой президент? Зачем нужна Государственная Дума? Что такое политические партии?) | Дети, подростки | Февраль 2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Наше право! Нам выбирать!» | Настольная выставка в демосистеме | Молодежь | 01.02.2024  –  28.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Избиратель, думай, читай, выбирай» | Тематическая публикация, информационный плакат | Юношество | 15.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Правовой калейдоскоп молодого избирателя» | [Деловая игра](https://pandia.ru/text/category/delovaya_igra/) для подростков | Юношество | 16.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Выбирай движение, выбирай развитие, выбирай свой путь» | Образовательный семинаров для молодежи, круглый стол, встреча с председателем УИК | Юношество | 16.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Время молодых: правовая грамотность» | Информминутка | Молодежь | 18.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Единого Дня голосования в Российской Федерации** | | | | |
| «Выборы – шаг в будущее»  Российской Федерации» | Информационная выставка | Смешанная | 02.09.2024  -  09.09.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках памятной даты России - День Конституции Российской Федерации** | | | | |
| «Права+ обязанности= Гражданин» | Информационно-правовой экспресс | Подростки | 12.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Конституция – основной закон государства» | Информационная выставка | Смешанная | 12.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Основной закон нашей жизни» | Час информации | Юношество | 12.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Турнир правовых знаний» | Интеллектуальная квест-игра | Юношество | 12.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

**- Экономическое просвещение.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Уголок финансовой грамотности» | Тематические публикации, информационные уголки, листовки, закладки, буклеты | Смешанная | В течение года | Чусова Ольга Владимировна |
| «Мир закона в газетах и журналах» | Информационная настольная выставка-обзор | Смешанная | 17.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Откуда берутся деньги?» | Беседа-игра по книге (серия «Настя и Никита» | Дети | 26.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Правовое поле» | Книжная выставка | Смешанная | 10.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Словарь финансовых терминов» | Онлайн-кроссворд | Юношество | 25.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Торговля - двигатель открытий» | Беседа-игра по книге (серия «Настя и Никита» | Дети | 13.07.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Дружим с финансами» | Финансовый квест | Юношество | 12.08.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Финансовые знания – пожилым людям» | Беседа-консультация, информационные буклеты | Старшее поколение | 24.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Зачем нужны налоги?» | Беседа-игра по книге (серия «Настя и Никита» | Дети | 01.11.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Азбука финансовой грамотности» | Тематическая выставка научно-популярных брошюр в демосистеме | Группы читателей от 16+ | 3 квартал 2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |

**-Работа в помощь реализации Закона Краснодарского края № 1539-КЗ («детский» закон).**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **Всемирный день ребенка. В честь принятия Генеральной ассамблеей ООН Декларации прав ребенка (1959) и Конвенции по правам ребенка (1989)** | | | | |
| «Закон на страже детства» | Онлайн-публикация | Школьники | 20.11.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в 01–08 в рамках Недели Безопасного Рунета и Всемирного дня безопасного Интернета, мероприятия в рамках «Часов мира и добр**а» | | | | |
| «Таинственная паутина: Что доверить Интернету?» | Онлайн-публикация | Смешанная | 08.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Интернет классный, когда безопасный» | Онлайн-публикация | Школьники | 08.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Закон в твоей жизни** | | | | |
| «Закон в твоей жизни» | Экспресинформация, раздача листовок | Подростки и юношество | Раз в полугодие | Малышева Татьяна Юрьевна |

**-Деятельность Публичных центров (секторов) доступа к правовой и социально значимой информации.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня безопасности и охраны труда на производстве** | | | | |
| «Вопросы правовой и социальной защиты» | Читательскийинформационный уголок | Группы читателей от 18+ | 2 квартал | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Не нарушайте наши права!» | Правовая игра, информационный уголок | Смешанная | 28.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

**-Содействие формированию культуры межнационального общения, межкультурные связи, противодействие экстремизму, терроризму.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **День памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества** | | | | |
| «Время выбрало вас…» | Устный журнал | Подростки | 15.02.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Пусть память говорит» | Тематическая публикация, показ слайдов | Смешанная | 15.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Солдаты за пределами Отчизны» | Онлайн-публикация | Смешанная | 15.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Международный день родного языка** | | | | |
| **«Родной язык, как ты прекрасен»** | Беседа с читателями, тематические буклеты, закладки | Юношество | 18.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Многоголосый край Кубань» | Беседа, игра-викторина | Смешанная | 21.02.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Гармония в многообразии» | Урок толерантности | Школьники | 21.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **«Родной язык – язык души»** | Турнир знатоков русского языка | Юношество | 21.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **В рамках десятилетия коренных народов** | | | | |
| «Жили-были сказки» | Встречи в Субботнем киноклубе. Знакомство с устным народным творчеством народов России | Дети | 20.01.2024,  13.04.2024,  24.08.2024,  09.11.2024. | Акимова Любовь Александровна |
| «Язык – душа народа» | Вечер добра и единения, беседы с читателями -День адыгейского языка | Смешанная | 14.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Аксакал адыгейской прозы» | Внутриполочная выставка по книгам  Машбаша И.Ш. | Смешанная | 01.10.2024 - 3.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «День Республики Адыгея» | Онлайн-публикация | Смешанная | 05.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Мы дружбой единой сильны» | Настольная книжная выставка | Смешанная | 07.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Года культуры России - Китай в 2024 - 2025 годах в контексте празднования 75-летия установления российско-китайских дипломатических отношений** | | | | |
| **«Один пояс – один путь»** | Тематическая публикация, круглый стол, мероприятие о традициях и обычаях Китая | Смешанная | 01.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Китай и необыкновенная история привычных вещей» | Познавательное «путешествие» в Китай с интерактивными элементами | Подростки | 01.10.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **День воссоединения Крыма и Севастополя с Россией** | | | | |
| «Крымский полуостров – это стоит увидеть» | Книжно-иллюстративная выставка, фото репортаж | Смешанная | 16.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Крым литературный» | онлайн-викторина | Подростки | 17.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Россия и Крым : люди и время» | Онлайн-публикация | Смешанная | 18.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Крым – частица Великой России» | Информационно-познавательный час со студентами | Юношество | 18.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках дня славянской письменности и культуры** | | | | |
| «Мы - славяне» | Книжно-информационная выставка | Смешанная | 15.05.2024 - 24.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «У каждой книги есть своя душа» | Книжно-иллюстративная выставка | Смешанная | 23.05.2024 - 25.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Очарование забытых книг» | Громкие чтения, встреча с читателями, беседы | Смешанная | 23.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «И нравы, и язык, и старина святая» | Тематический день (книжная выставка, видео-просмотр, громкое чтение, исторические интерактивные миниатюры) | Смешанная | 24.05.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Через века несущие свет – просветители Кирилл и Мефодий»» | Тематическая публикация, презентация | Смешанная | 24.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Путешествие в страну славянской азбуки» | Урок-беседа у книжной полки | Школьники | 24.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках дня дружбы и единения славян** | | | | |
| «Здравствуйте, соседи!» | Час народного творчества (сказки, прибаутки, пословицы) | Дети | 25.06.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Славянский мир» | Онлайн-публикация | Смешанная | 25.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Единство разных» | Видео-информация, тематическая публикация | Смешанная | 25.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Дружба, братство, единение» | Информационный калейдоскоп, тематический вечер | Смешанная | 25.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня знаний и Всемирного дня мира** | | | | |
| «Парад наук» | Праздничная программа (выставка, музыкальные поздравления, викторины и др.) | Смешанная | 01.09.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Школьный звонок» | Онлайн-публикация, онлайн поздравление | Смешанная | 01.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «В мир знаний – через книгу» | Тематическая публикация, книжно-иллюстративная выставка | Юношество | 01.09.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Осенний букет учителю» | Онлайн- поздравление выставка детских рисунков | Школьники | 01.09.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках памятной даты России – День солидарности в борьбе с терроризмом** | | | | |
| «Имя беды --терроризм» | Выставка-размышление | Смешанная | 03.09.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Весь мир – огромный Дом» | Онлайн-публикация | Смешанная | 03.09.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Терроризм и безопасность человека» | Урок осторожности и безопасности, тематическая публикация, информационные буклеты | Юношество | 03.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Терроризм – угроза обществу» | Информационные материалы, настольная выставка | Смешанная | 03.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День воссоединения России и ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей** | | | | |
| «День в истории страны» | Тематическая публикация | Смешанная | 30.09.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Одна Россия» | Час информации, круглый стол | Юношество | 30.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня толерантности** | | | | |
| «Не ссорьтесь - играйте!» (об играх народов мира) | Интерактивная встреча в Субботнем Киноклубе | Дети | 16.11.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «К толерантности шаг за шагом» | Онлайн-публикация | Группы читателей от 18+ | 16.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Мир в душе, уме и сердце» | Урок нравственности, круглый стол, внутриполочная выставка | Смешанная | 16.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

**- Духовность. Нравственность. Милосердие. Работа с социально незащищенными слоями населения.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **Цикл мероприятий в рамках Нового года** | | | | |
| «В поисках Нового года» | Ёлка-квест | Дети | 03.01.2024 - 05.01.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **Цикл мероприятий в рамках Рождества Христова** | | | | |
| «Детство. Сказка. Рождество» | Встреча в клубе «Классика на полчасика». Мастерская поздравительной открытки | Смешанная | 06.01.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **Цикл мероприятий в рамках Крещения Господня** | | | | |
| Крещение Господне:история и традиции» | Тематическая публикация из цикла «Книга в тему» | Смешанная | 19.01.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Крещенские морозы» | Тематическая публикация о традициях праздника | Смешанная | 19.01.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Святой источник» | Час общения в библиоклубе «Литературный «Самоварчик» (онлайн-публикация) | Старшее поколение | 19.01.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня Сретения Господня** | | | | |
| «Сърѣтение – встреча» | Онлайн-публикация | Смешанная | 15.02.2024 |  |
| «Русская вера» | Тематическая публикация о традициях праздника | Смешанная | 15.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Масленицы** (Прощеное воскресенье) | | | | |
| «Гуляй народ — Масленица у ворот» | Книжно-предметная выставка, творческая мастерская, викторина-игра, закладки-рецепты | Смешанная | 11.03.2024 - 17.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Светлая Масленица» | Книжная выставка, буклеты, закладки с рецептами приготовления блинов, интернет публикация | Смешанная | 11.03.2024 - 17.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| Литературное кафе «Масленичные посиделки» | Чаепитие, беседы с читателями, клуб «Надежда» | Старшее поколение | 13.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Масленица идет, блин да мёд несёт» | Проводы масленицы час общения в библиоклубе «Литературный «Самоварчик» | Старшее поколение | 17.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках дня православной книги** | | | | |
| «Живое слово мудрости духовной» | Книжная выставка | Смешанная | 10.03.2024 - 14.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Книжный мир православия» | Книжная выставка, беседы у книжной полки | Смешанная | 14.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Живое слово духовенства» | Встреча с представителем духовенства | Смешанная | 14.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Живое слово» | Книжная выставка; час православной притчи | Смешанная | 14.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **Цикл мероприятий в рамках Светлого Христова воскресения (Пасха)** | | | | |
| «В ожидании светлого праздника» | Тематический вечер, показ презентации, мастер-класс по оформлению пасхальной атрибутики | Смешанная | 02.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Страсти по Христу» | Просмотр фильма  Клуб выходного дня | Смешанная | 04.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Пасхальное утро» | Встреча в клубе Классика на полчасика». Мастерская пасхальных подарков | Смешанная | 05.05.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Светлое Христово Воскресение. Пасха» | Выставка детских рисунков | Дети | 05.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня защиты детей** | | | | |
| «Территория хорошего настроения или Лето, на старт!» | Познавательная игровая программа | Дети | 01.06.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Вместе читаем, играем, творим» | Выставка детских рисунков в рамках библио-клуба «Истоки» | Смешанная | 01.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Любить и беречь» | Тематическая публикация | Юношество | 01.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня памятной даты России – День крещения Руси** | | | | |
| «Русь православная» | Тематическая публикация, информационные рассылки | Смешанная | 26.07.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Прикосновение к истории: Святыни земли русской» | Видеоэкскурсия по самым знаменитым православным храмам России | Смешанная | 28.07.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «И храма свет подобен чуду» | Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация) | Смешанная | 28.07.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Преображение Господне (Яблочный Спас)** | | | | |
| «Яблочный день в библиотеке» | Тематический день в библиотеке (книжная выставка, викторина, видео-просмотр, творческая мастерская) | Смешанная | 18.08.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «День с ароматом яблок» | Онлайн-публикация | Смешанная | 19.08.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Три спаса августа» | Тематическая публикация, книжная выставка | Смешанная | 19.08.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня пожилых людей** | | | | |
| «Весёлые истории про бабушку и дедушку» | Встреча в клубе «Классика на полчасика» | Дети | 29.09.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Для те х, кто годы не считает» | Встреча в клубе «Надежда», просмотр презентаций, викторины, чаепитие | Старшее поколение | 01.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Навигатор» | Изготовление информационного материала в помощь пожилым людям | Старшее поколение | 02.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «От сердца к сердцу» | Тематическая публикация- поздравление | Смешанная | 01.10.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Праздник осени – праздник души» | Встреча в библиоклубе «Литературный «Самоварчик» | Старшее поколение | 01.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Декады инвалидов** | | | | |
| «Книги, помогающие жить» | Книжная выставка, публикация | Смешанная | 01.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Милосердие на книжной полке» | Внутриполочная выставка | Смешанная | 01.12.2024 –  10.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Люди вокруг нас. Что значит быть отзывчивым?» | Групповые беседы у книжной выставки | Смешанная | 03.12-10.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **Международный день людей с ограниченными физическими возможностями** Отмечается во всем мире ежегодно 3 декабря | | | | |
| «День милосердия» | Тематическая публикация | Смешанная | 03.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Милосердие на книжной полке» | Внутриполочная выставка | Смешанная | 01.12.202 –  10.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Рука помощи» | Акция помощи волонтерами культуры людям с ограниченными возможностями | Смешанная | Декабрь | Чусова Ольга Владимировна |

**- Мероприятия, направленные на профилактику асоциальных явлений (наркомании, алкоголизм, курение, СПИД). Популяризация здорового образа жизни.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **Цикл мероприятий в рамках международного дня борьбы с наркоманией и наркобизнесом** | | | | |
| «Подросток: стиль жизни - спортивный» | Выставка-призыв | Подростки | 01.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Вредные привычки не для нас» | Внутриполочная книжная выставка + информминутки | Группы читателей от 16+ | 01.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| Клуб выходного дня | Показ фильма «Красивый мальчик» | Юношество | 01.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| Клуб выходного дня | Информационная рассылка, буклеты, тематическая публикация | Юношество | 02.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня здоровья** | | | | |
| «Если хочешь сильным быть» | Встреча в клубе Классика на полчасика (книжный калейдоскоп) | Смешанная | 07.04.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Наше здоровье в наших руках» | Книжная выставка, тематическая публикация | Смешанная | 07.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «К здоровью через книгу» | Книжная выставка | Смешанная | 07.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня без табака** | | | | |
| «Дыши легко!» | Выставка антитабачных материалов; экспресс-информация; | Смешанная | 31.05.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Курить – здоровью вредить» | Выставка-плакат; экспресс-информация | Группы читателей от 16+ | 31.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Откажись от никотина!» | Буклеты, информационные рассылки, тематический плакат | Юношество | 31.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня борьбы со злоупотреблением наркотическими средствами и их незаконным оборотом** | | | | |
| «Ключи к здоровью» | Квест-игра | Подростки | 26.06.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Жизнь против наркотиков» | Онлайн-плакат | Группы читателей от 16+ | 26.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Моя жизнь, мой выбор» | Тематическая публикация, информационная рассылка | Юношество | 26.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня отказа от курения** | | | | |
| «Чистые легкие – здоровое сердце» | Волонтерская акция обмен сигарет на сладости | Смешанная | 16.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Умей сказать: «НЕТ!» | Обсуждаем правила уверенного отказа (беседа, интерактивная выставка) | Подростки | Ноябрь 2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Курить – здоровью вредить» | Выставка-плакат; экспресс-информация | Группы читателей от 16+ | 19.11.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня борьбы со СПИДом** | | | | |
| «Знай сегодня, чтобы жить завтра!» | Выставка-информация, информнаклейки | Подростки, взрослые | 01.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Красная лента – стоп ВИЧ/СПИД» | Онлайн-публикация | Группы читателей от 16+ | 01.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Об этом должен знать каждый» | Тематическая публикация, информационная рассылка | Смешанная | 01.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

**- Книга и семья. Формирование культуры семейных отношений. Гендерное равенство.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного женского дня 8-го марта** | | | | |
| «Улыбки Весны» | выставка-настроение, мастерская поздравительной открытки | Смешанная | 07.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Открытку надо открывать!» | Поэтическая онлайн-страничка | Дети | 08.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Ты, женщина, ты Вселенная!» | Публикация-поздравление женщин | Смешанная | 08.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День детского кино** | | | | |
| «Сказка на экране» | Онлайн-публикация | Дети | 08.01.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня семьи** | | | | |
| «Просто сказочные семьи» | Литературное путешествие, книжная выставка, Мастерская поздравительной открытки | Дети | 15.05.2023 | Акимова Любовь Александровна |
| «Что важней всего на свете – мир, любовь, семья и дети» | Онлайн-публикация | Смешанная | 15.05.2023 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Общероссийский день библиотек** | | | | |
| «На книжных парусах» | Видеовизитка библиотечной работы | Смешанная | 27.05.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Библиотека - дом для всей семьи» | Онлайн-публикация | Смешанная | 27.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Моя душа – библиотека» | Тематический вечер,чтение  стихов, беседы о писателях и поэтах | Смешанная | 27.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Мудрых книг хранитель вечный» | Викторина о библиотеках, тематическая публикация | Смешанная | 27.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Всероссийского дня семьи, любви и верности – День Святых Муромских Петра и Февронии** | | | | |
| «Покровители семейного счастья» | Книжная выставка, беседа; просмотр м/ф, мастерская «Ромашка для родителей» | Смешанная | 07.07.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Тепло родного очага» | Онлайн-публикация | Смешанная | 08.07.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Семья – ключ к счастью» | Настольная выставка, взгляд писателей на семейные ценности | Смешанная | 08.07.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Современные традиции на Руси» | Книжно-иллюстративная выставка, буклеты, закладки с традициями | Смешанная | 08.07.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Под покровом Петра и Февронии» | Онлайн публикация, информационный пост, презентация | Смешанная | 08.07.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День Отца в РФ (третье воскресенье октября)** | | | | |
| «Лучше папы моего нет на свете никого» | Поэтическая онлайн-страничка | Смешанная | 15.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Где хороший отец, там и сын молодец!» | Встреча в клубе «Классика на полчасика», Творческая мастерская поздравлений | Дети | 20.10.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Мудрость родительской любви» | Книжно-иллюстративная выставка, беседы с читателями,тематическая публикация | Смешанная | 20.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День Матери России** | | | | |
| «Целуя руки матери» | Литературный вечер, субботний киноклуб, просмотр фильма | Смешанная | 23.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Не стареет твоя красота» | Праздничная программа в клубе «Надежда» | Старшее поколение | 23.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Я и моя мама» | Праздничная программа: музыкальная открытка, литературная игра-викторина, мастерская поздравлений | Смешанная | 24.11.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «У меня такая мама!» | Праздничная программа в клубе «Истоки» | Дети и родители | 28.11.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |

**- Экологическое просвещение.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **День заповедников и национальных парков** | | | | |
| «Места родные, заповедные» | Познавательное экологическое путешествие (к 100-летию учреждения Кавказского государственного биосферного заповедника) | Смешанная | 11.01.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Сто страниц про зверей и птиц» | Книжно-информационная выставка | Смешанная | 11.01.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Оглянись вокруг» | Книжно-иллюстративная выставка | Смешанная | 11.01.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Международный день лесов** | | | | |
| «Леса – лёгкие планеты» | Онлайн-публикация | Смешанная | 21.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Международный день земли** | | | | |
| «Из жизни животных» | Выставка-презентация одной книги, игра-поиск к 195-летию со дня рождения Альфреда Брема и Дню дикой природы | Дети, подростки | 02.02.2024  - 03.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Через книгу в мир природы» | Тематическая публикация, показ слайдов, настольная книжная выставка | Юношество | 22.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Всемирный день водных ресурсов** | | | | |
| Что мы знаем о воде? | Познавательная программа | Подростки | 22.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Жизнь воды: жизнь в воде: жизнь - вода» | Онлайн-публикация | Смешанная | 22.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Голубая лента» | Тематическая публикация, показ слайдов, настольная книжная выставка ,викторина | Смешанная | 22.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Международный день птиц** | | | | |
| «Секреты птичьего племени» | Встреча в клубе «Классика на полчасика» (чтение, выставка-загадка, творческая мастерская) | Дети | 31.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Чик-чирик» | Онлайн-публикация | Смешанная | 01.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Мир птиц» | Онлайн публикация, викторина о птицах | Смешанная | 01.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Международный день Матери-Земли** | | | | |
| «Цветочный дворик» | Познавательно-развлекательная программа: книжная выставка, цветочный квест, мастер-класс и т.д. | Смешанная | 20.07.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Посмотри на Землю как на чудо!» | видеопутешествие в мир природы | Дети | 23.04.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Сохраним для потомков три клада природы – землю, воздух и воду» | Онлайн-публикация | Смешанная | 22.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Международный день животных** | | | | |
| «Хит-парад природы» | Час удивления с мультимедийной презентацией | Смешанная | 04.10.2023 | Акимова Любовь Александровна |
| **Международный день действий против ядерных испытаний** | | | | |
| «Я против сил безумных восстаю» | Онлайн-публикация | Смешанная | 29.08.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |

**- Работа в помощь профориентации.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Истории о профессиях» | Тематические выставки с интерактивными элементами (к профессиональным праздникам журналистов, работников культуры, медиков, ветеринаров, психологов) | Подростки | 13.01.2024  25.03.2024  16.06.2024  31.08.2024  22.11.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Профориентация – это важно» | Тематическая публикация, информационные буклеты | Юношество | 07.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Турнир знатоков профессий» | Профориентационный турнир для подростков | Юношество | 24.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «В мире профессий» | Книжно-информационная выставка, блицинформации в помощь профориентации - | Юношество, молодёжь | Июнь | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Как помогает профориентация» | Онлайн публикация, мнения экспертов, обсуждение | Юношество | 19.07.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Кто ты будешь такой?» | Выставка-информация, тесты (расширяем представления о мире профессий и их особенностях) | Подростки | Сентябрь 2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Угадай профессию» | Выставка-игра | Дети | Декабрь 2024 | Акимова Любовь Александровна |

**- Содействие социализации молодежи.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **День студентов. Татьянин День** | | | | |
| «Есть у студентов день особый» | Онлайн-публикация | Молодёжь | 25.01.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Всемирный день молодежи.** Учрежден в честь создания Всемирной федерации демократической молодежи (1945) | | | | |
| «Молодежь России» | Информационнаявыставка в демосистеме | Молодёжь | 10 ноября | Малышева Татьяна Юрьевна |

**-Мероприятия, направленные на развитие технологического творчества, приобщение к научным знаниям и творчеству.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская  группа | Срок проведения | Ответственный |
| **09 марта - 90 лет со дня рождения лётчика – космонавта Юрия Алексеевича Гагарина (1934 – 1968)** | | | | |
| ["Юрий Гагарин - человек и легенда"](http://www.nbchr.ru/virt4/2_1.htm) | Беседы у выставки | Смешанная | 09.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Первый гражданин Вселенной» | Час истории, книжно-иллюстративная выставка | Юношество | 09.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День рождения Википедии** | | | | |
| «День рожденья Википедии» | Онлайн-публикация | Все группы читателей | 15.01.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **190 лет со дня рождения русского химика Дмитрия Ивановича Менделеева (1834 – 1907)– общественного деятеля.**  **Профессор Петербургского университета. Открыл периодический закон**  **химических элементов. Организатор и первый директор Главной палаты мер и весов.** | | | | |
| «Дмитрия Иванович Менделеев» | Онлайн-публикация | Школьники | 08.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **08 февраля - 300 лет со дня основания Российской Академии наук Петром I (1724)** | | | | |
| «Великие умы человечества» | Просмотр научно-популярного фильма о великих ученых | Смешанная | 28.01.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Академия наук в истории Российского государства» | Выставка-портрет (великие учёные России - члены академии) информационно-художественные закладки | Смешанная | 07.02.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «300 лет со дня основания Российской  Академии наук Петром I (1724)» | Онлайн-публикация | Смешанная | 08.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Люди русской науки» | Час познаний и открытий, беседы за круглым столом | Юношество | 08.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **90 лет со дня рождения русского писателя, учёного, педагога, журналиста, популяризатора астрономии Ефрема Павловича Левитана (1934–2012)** | | | | |
| "Малышам о звёздах и планетах» | Познавательная встреча-игра | Дети | 13.06.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| **120 лет со дня рождения русского писателя, автора книг о математике для детей Владимира Артуровича Лёвшина (1904–1984)** | | | | |
| «Математика повсюду!» | Познавательное занятие, книжная выставка-знакомство | Смешанная | 14.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **460 лет со дня рождения Галилео Галилея (1564–1642), итальянского учёного** | | | | |
| «460 лет со дня рождения Галилео Галилея» | Онлайн-публикация | Школьники | 15.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **300-лет со дня рождения И. Канта** | | | | |
| «На свете счастья нет, но есть покой и воля» | Онлайн-публикация | Группы читателей от 18+ | 22.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Всемирный день учителя** | | | | |
| «Весь этот мир творит учитель» | Онлайн публикация, онлайн поздравление | Школьники | 05.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **110 лет со дня рождения Тура Хейердала** (1914–2002), норвежского путешественника, этнографа, археолога | | | | |
| «110 лет со дня рождения Тура Хейердала (1914–2002)» | Онлайн публикация | Группы читателей от 16+ | 06.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |

- **Культурно-досуговая деятельность, любительские объединения, клубы по интересам.**

В 2024 году продолжится работа клубных объединений. В Новомихайловской детской библиотеке действовали **4** клубных объединения, такие как:

- *Клуб любителей чтения «Классика на полчасика».* Клуб знакомит юных читателей библиотеки с лучшими образцами классической русской и зарубежной литературы при помощи громкого выразительного комментированного чтения и обсуждения.

*-«Субботний Киноклуб»* призванный знакомить читателей с художественной литературой при помощи видеопросмотров и книжных выставочных экспозиций, викторин и творческих занятий.

-*«333 затеи»* Творческие занятия проводит библиотечный волонтёр под кураторством библиотекаря

-*«Игры разума»* - Клуб любителей настольных игр, научных развлечений, головоломок, викторин, кроссвордов.

В 2024 году продолжится работа клубных объединений в Ольгинской сельской библиотеке:

-«Истоки» детский библиоклуб-изостудия работает раз в неделю по воскресеньям.

-«Литературный «Самоварчик» - женский библиоклуб – заседания клуба проходят раз в квартал.

В 2024 году продолжится работа клубных объединений в Новомихайловской центральной библиотеке:

-Клуб «Надежда» (ККОИ «Черноморье»);

-Клуб «Лукоморье» (поэты поселения);

-Клуб «Выходного дня».

Планируется открытие новых Клубов «Летопись» и «Детективные истории».

**Программа работы клубов Ольгинской сельской библиотеки на 2024 год:**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| *Содержание деятельности* | *Форма работы* | *Читательская группа* | *Срок проведения* | *Ответственный* |
| **«Истоки» - библиоклуб-изостудия** | | | | |
| **«Я рисую этот мир»** | Часы творческих занятий | Дети | Раз в неделю по воскресеньям | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **«Что за чудо – эти зимние деньки»** «18 ноября - День рождения Деда Мороза»  «27 ноября - День снежинки»  «13 декабря - День первых снежинок»  «20 декабря - День рождения Новогодней елочки»  «28 декабря - День рождественского пряника»  «30 декабря - День елочных игрушек»  «9 января - День рождения снеговика»  «12 января - День Снежной Королевы»  «14 января - Старый Новый год»  «17 января - День снежных котов»  «30 января - День Деда Мороза и Снегурочки» | Минутка интересного сообщения | Дети | Раз в неделю по воскресеньям | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **«4 января – 190 лет Василия**  **Григорьевича Перова (1834-1882)»**  «31 января - 190 лет Сергея Михайловича Третьякова (1834– 1892), русского предпринимателя, собирателя живописи»  «24 февраля – 100 лет Андрея Владимировича Васнецова (1924 – 2013)»  28 марта - 200 лет Алексея Петровича Боголюбова (1824– 1896), русского художника-мариниста»  «01 июня - 180 лет Василия Дмитриевича Поленова (1844– 1927)»  «5 августа – 180 лет Ильи Ефимовича Репина (1844-1930)» | Беседы о русских художниках-юбилярах года. | Дети | Раз в неделю по воскресеньям | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **«Светлое Христово Воскресение. Пасха»** | Выставка детских рисунков | Дети | 05.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **100 лет назад вышел литературно-художественный журнал для детей «Мурзилка»** (1924) | | | | |
| **«Мурзилка»** | Открытый просмотр в библио-клубе «Истоки», онлайн-публикация | Дети | 16.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **День защиты детей** | | | | |
| **«Вместе читаем, играем, творим»** | Праздничная программа в рамках библио-клуба «Истоки» | Дети | 01.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **День матери** | | | | |
| **«У меня такая мама!»** | Праздничная программа в рамках библио-клуба «Истоки» в День матери | Дети | Последнее  Воскресен. Ноября | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **«Литературный «Самоварчик» - женский библиоклуб** | | | | |
| **Крещение Господне** | | | | |
| **«Святой источник»** | Час общения в библиоклубе «Самоварчик»  (онлайн-публикация) | Взрослые | 19.01.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Масленица** | | | | |
| «Масленица идет, блин да мёд несёт» | Проводы масленицы час общения в библиоклубе «Литературный «Самоварчик» | Взрослые | 17.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Пушкинский день** | | | | |
| **«Великое русское слово»** | Книжная выставка + час общения в библиоклубе «Самоварчик» (онлайн-публикация) | Взрослые | 06.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **День пожилого человека** | | | | |
| **«День мудрого человека»** | Час общения в библиоклубе «Самоварчик»  (онлайн-публикация) | Взрослые | 01.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **210 лет со дня рождения М.Ю** | | | | |
| **«Лермонтов»** | **Л**итературная гостиная в библиоклубе «Самоварчик» (онлайн-публикация) к 210 лет со дня рождения М.Ю. Лермонтова | Взрослые | 15.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |

**- Содействие развитию художественно-эстетических вкусов. Продвижение книги, популяризация чтения и русского языка. Эстетическое просвещение. Юбилеи писателей 2024 года.**

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | | Срок проведения | | Ответственный | |
| **7 января – 125 лет со дня рождения Степана Петровича Щипачева, русского советского поэта (1899 - 1981)** | | | | | | | |
| «Любовью дорожить умейте» | Презентация, в рамках заседания клуба «Лукоморье» | Старшее поколение | 28.01.2024 | | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **8 января – 200 лет со дня рождения английского писателя Уильяма Уилки Коллинза (1824-1889)** | | | | | | | |
| «Родоначальник английского детектива» | Онлайн-публикация | Группы читателей от 18+ | | 08.01.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Мастер интриги и увлекательного» | Тематическая публикация, онлайн выставка, показ слайдов | Смешанная | | 08.01.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **22 января - 120 лет со дня рождения писателя Аркадия Петровича Гайдара (1904 – 1941)** | | | | | | | |
| «Здравствуйте, весёлые люди!» | Встреча в клубе «Классика на полчасика» (громкое чтение, обсуждение) Книжная выставка-портрет | Дети | | 21.01.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Всадник, скачущий впереди» | Онлайн-публикация  (Его боевая  юность связана с Кубанью, где он сражался с белогвардейцами в 1920 г. В своей первой повести «В дни поражений и побед»  писатель отразил события Гражданской войны на Кубани). | Дети | | 22.01.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **25 января - 150 лет со дня рождения Уильяма Сомерсета Моэма, английского писателя (1874-1965)** | | | | | | | |
| «Писатель для нашего времени - Уильям Сомерсет Моэм» | Онлайн-публикация | Группы читателей от 18+ | | 25.01.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Свидетель всех эмоций» | Тематическая публикация о жизни, творчестве писателя, онлайн выставка книг | Смешанная | | 25.01.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Мероприятия к 200-летию со дня рождения М.Е. Салтыкова-Щедрина** | | | | | | | |
| «Мудрость в подарок» | Выставка афоризмов из произведений М.Е.Салтыкова-Щедрина, информационно-художественные закладки | Смешанная | | 27.01.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Не устаревающие сказки Салтыкова-Щедрина М.Е.» | Книжная внутриполочная выставка | Школьники | | 27.01.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **145 лет со дня рождения писателя Павла Петровича Бажова (1879–1950)** | | | | | | | |
| «По следам Данилы-мастера», | Встреча в Субботнем Киноклубе (выставка, видеопросмотр, творческое задание) | Дети | | 27.01.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **1 февраля – 140 лет со дня рождения писателя Евгения Ивановича Замятина (1884 – 1937)** | | | | | | | |
| «Сигнал об опасности, угрожающей человечеству от гипертрофированной власти машин» | Онлайн-публикация о романе «Мы» | Группы читателей от 18+ | | 01.02.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Мы» | Субботний киноклуб, просмотр фильма по роману Е.И.Замятина, тематическая публикация | Смешанная | | 01.02.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **11 февраля – 130 лет со дня рождения писателя Виталия Валентиновича Бианки (1894 – 1959)** | | | | | | | |
| «Друзья Виталия Бианки» | Встреча в клубе «Классика на полчасика» (громкое чтение, познавательные игры по произведениям писателя: "Летает, не летает", "Птичий портрет", "Чья это тень?") | Дети | | 11.02.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Лесной сказочник» | Онлайн-публикация | Дети | | 11.02.2024 | |  | |
| **13 февраля - 255 лет со дня рождения писателя-баснописца Ивана Андреевича Крылова** | | | | | | | |
| «Ларец с баснями» | Онлайн-публикация | Школьники | | 13.01.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Искусник крылатого слова» | Литературные чтения | Юношество | | 13.02.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Баснописец на все времена» | Презентация, в рамках заседания клуба «Лукоморье» | Старшее поколение | | 25.02.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня книгодарения** | | | | | | | |
| «Новой книге откроются сердца» | Онлайн-публикация | Смешанная | | 13.02.204 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Книжный дар - дар бесценный!» | Рекламный ролик, выставка подаренных книг | Смешанная | | 14.02.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Все на Буккроссинг» | Выставка книг, книжный книгообмен | Смешанная | | 14.02.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Книга ищет читателя» | Настольная выставка | Смешанная | | 15.02.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня писателя** | | | | | | | |
| “Созвездие имен великих” | Годовая книжная выставка к юбилеям писателей в 2024 году | Смешанная | | В течение года | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Читают все!» | Акция к Всемирному дню чтения вслух, громкие чтения | Смешанная | | 02.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Юбилей на книжной полке» | библиокруиз | Дети, подростки | | 03.03.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Дегустация книжных новинок» | Библиокафе, настольная выставка, беседы у книжной полки | Смешанная | | 05.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Мои любимые книги» | Бенефис читателя | Смешанная | | 06.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Читаем вслух» | Час громкого чтения в библио-клубе «Истоки» | Дети | | 07.03.2024 | | Ольгинская сельская библиотека | |
| **15 марта – 100 лет со дня рождения писателя Юрия Васильевича Бондарева (1924 – 2020)** | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Юрий Бондарев» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 15.03.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Мастер военной прозы» | Онлайн-публикация | Группы читателей от 18+ | | 15.03.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Мгновения войны и мира» | Пост-релиз, литературный вечер | Смешанная | | 15.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **16 марта - 140 лет со дня рождения писателя-фантаста**  **Александра Романовича Беляева (1884-1942)** | | | | | | | |
| «Писатель, обогнавший время» | Книжная выставка, беседы с читателями | Смешанная | | 16.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **800-летия основания города Юрьевец Ивановской области** | | | | | | | |
| «История одного города: Юрьевец» | Тематическая онлайн-публикация | Смешанная | | 19.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня чтения вслух** | | | | | | | |
| «По волнам литературных юбилеев» | Беседы с читателями, литературный праздник | Смешанная | | 05.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Приглашаем всех читать!» | День весёлого чтения в библиотеке | Смешанная | | 06.03.2023 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Праздник слова, книги и чтения» | Тематический вечер, громкие чтения | Юношество | | 06.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня поэзии** | | | | | | | |
| «Библиотечное стихопочитани» | Веселая и познавательная встреча | Смешанная | | 21.03.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Поэзия – музыка слов» | Поэтический час | Школьники | | 21.03.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Поэзия мир наделяет душой» | Настольная выставка, беседы с читателями, чтение стихов | Смешанная | | 21.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Поэзия родного края» | Краеведческая библиопанорама | Смешанная | | 21.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **135 лет со дня рождения русского художника-иллюстратора Николая Эрнестовича Радлова (1889–1942)** | | | | | | | |
| «Они рисуют наши книжки. Николай Радлов» | Выставка иллюстраций (слайд-шоу), творческое задание | Дети | | 23.03.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **27 марта – 50 лет со дня рождения детского писателя-фантаста Дмитрия Александровича Емца (1974)** | | | | | | | |
| Писатели-юбиляры | Тайны и магия книг Дмитрия Емца | Дети | | 27.03.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **Цикл мероприятий в рамках Недели детской и юношеской книги** | | | | | | | |
| «Необъятен и велик мир веселых детских книг» | Встреча с членом Союза писателей России Детковой | Юношество | | март  (по согласованию) | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Книги, которые нравятся, книги о которых говорят» | Библиопанорамма, литературный час | Юношество | | 24.03.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Что ни день, то праздник!» | Праздник открытия, познавательное путешествие, музыкальное ассорти и т.д. | Смешанная | | 24.03.2024  -  01.04.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Вперёд! На поиски приклю-ЧТЕНИЯ!» | Тематическая выставка (открытие недели Детской книги) по книгам-юбилярам и писателям-юбилярам года | Школьники | | 24.03.2024  –  01.04.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «С книжных страниц на большой экран : «Слепой музыкант»  27 июля - 170 лет со дня рождения русского писателя В. Г. Короленко (1853-1921) | Онлайн публикация | Школьники | | 25.03.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «…и Земля без зверей – не Земля…» | Книжно-информационная выставка | Школьники | | 27.03.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня детской книги** | | | | | | | |
| «Магия волшебных страниц» | Игра-викторина | Дети | | 02.04.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «У книжек дни рождения, конечно, тоже есть»  \*180 лет со времени (1844) написания Х.К.Андерсеном сказки«Снежная королева» | Литературный час | Дети | | 02.04.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **14 апреля - 280 лет со дня рождения Дениса Ивановича Фонвизина, русского писателя-драматурга, публициста, переводчика** | | | | | | | |
| «Отец русской комедии» | Презентация о жизни и творчестве писателя, онлайн публикация | Юношество | | 14.04.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **22 апреля - 300 лет со дня рождения Иммануила Канта, немецкого философа (1724-1804)** | | | | | | | |
| «На свете счастья нет, но есть покой и воля» | Онлайн-публикация | Группы читателей от 18+ | | 22.04.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Чистый разум Э.Канта» | Философский ликбез, тематическая публикация | Смешанная | | 22.04.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **23 апреля - 460 лет со дня рождения Уильяма Шекспира,**  **английского драматурга и поэта (1564-1616)** | | | | | | | |
| «У.Шекспир.  Гений и его эпоха» | Тематическая публикация, внутриполочная выставка | Смешанная | | 23.04.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **01 мая - 100 лет со дня рождения писателя Виктора Петровича Астафьева** | | | | | | | |
| «Читаем таёжные истории Виктора Астафьева» | Встреча в клубе «Классика на полчасика» комментированное иллюстрированное чтение  беседа о жизни и творчестве писателя | Дети | | 28.04.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Голос эпохи. Виктор Астафьев» | Книжная выставка-портрет, буклет | Смешанная | | 01.05.2024  -  15.05.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «С любовью к родной земле» | Онлайн публикация | Смешанная | | 01.05.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Вечно современный Астафьев» | Беседы с читателями, тематическая публикация | Смешанная | | 01.05.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **09 мая – 100 лет со дня рождения поэта и драматурга Булата Шалвовича Окуджавы (1924 – 1997)** | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Булат Окуджава» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 08.05.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Струна, звучащая стихами» | Поэтический вечер, посиделки, чтение стихов | Смешанная | | 06.05.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **10 мая – 100 лет со дня рождения поэтессы Юлии Владимировны Друниной (1924 – 1991)** | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Юлия Друнина» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 10.05.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «В солдатской шинели» | Онлайн публикация | Смешанная | | 10.05.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Запас прочности» | Час памяти Ю.Друниной, книжная выставка, беседы с читателями | Смешанная | | 12.05.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Строки, добытые в боях» | Презентация, в рамках заседания клуба «Лукоморье» | Старшее поколение | | 26.05.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **12 мая – 100 лет со дня рождения писателя, сценариста, ответственного секретаря детской газеты «Пионерская правда», главного редактора детского журнала «Мурзилка» Анатолия Васильевича Митяева (1924 – 2008)** | | | | | | | |
| «100 лет назад, 16 мая 1924 года в Советском Союзе вышел первый номер журнала «Мурзилка» (1924) | Открытый просмотр в библио-клубе «Истоки» | Дети | | 16.05.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **21 мая – 100 лет со дня рождения писателя Бориса Львовича Васильева (1924 – 2013)** | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Борис Васильев» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 21.05.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Строки, опаленные войной» | Онлайн публикация | Группы читателей от 18+ | | 21.05.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Слово правды военной поры» | Книжно-иллюстративная выставка-портрет | Смешанная | | 21.05.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **27 мая - 150 лет со дня рождения Гилберта Кита Честертона, английского писателя (1874-1936)** | | | | | | | |
| «Парадоксы Г.К.Честертона» | Онлайн публикация, интерактивная выставка | Смешанная | | 27.05.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Сетевая акция «Библионочь - 2024», «Библиосумерки - 2024»** | | | | | | | |
| **Сетевая акция «Библионочь - 2024», «Библиосумерки - 2024»**  (программа для детей от 6+)  **«Волшебная кисть» -** выставка-ретроспективадетских рисунков с 12-00  **«Чудо – имя которому КНИГА» -** тематическая выставка-беседа у книжной полки с 18-00  **«Лучший читатель года» -** награждение самых активных читателей с 19-00 | | | | | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **По отдельному плану** | | | | | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **По отдельному плану** | | | | | | Акимова Любовь Александровна | |
| **02 июня - 120 лет со дня рождения Николая Корнеевича Чуковского, советского писателя, переводчика прозы и поэзии** | | | | | | | |
| «Сказки дедушки Корнея» | Онлайн публикация | Дети | | 02.06.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня русского языка – Пушкинский день в России**  **255-летие со дня рождения А.С.Пушкина** | | | | | | | |
| «Встречайте, Александр Пушкин!» | Литературная встреча-игра | Подростки | | 06.06.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Мой Пушкин» | Слайд-шоу | Смешанная | | 06.06.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Великое русское слово» | Книжная выставка (онлайн-публикация) | Смешанная | | 06.06.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Поэзия, неподвластная времени» | Викторина, интерактивная игра по произведениям А.С.Пушкина | Смешанная | | 06.06.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **07 июня - 230 лет со дня рождения русского философа и публициста Петра Яковлевича Чаадаева (1794-1856)** | | | | | | | |
| «Посол дендизма в России» | Онлайн-публикации о жизни и творчестве юбиляра | Смешанная | | 07.06.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **14 июня – 100 лет со дня рождения писателя Владимира Алексеевича Солоухина (1924 –1997)** | | | | | | | |
| Писатели-юбиляры | «Вспоминая Владимира Солоухина» - Онлайн публикация | Группы читателей от 18+ | | 14.06.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Гордость земли Владимирской» | Онлайн-публикации о жизни и творчестве юбиляра | Смешанная | | 14.06.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **100-летие Международного детского центра «Артек»** | | | | | | | |
| «Артек – планета детей» | Публикация, презентация, исторические сведения | Смешанная | | 16.06.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **19 июня – 100 лет со дня рождения белорусского писателя Василя Владимировича Быкова (1924 – 2003)** | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Василь Быков» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 19.06.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Человек на войне» | Онлайн публикация | Группы читателей от 18+ | | 19.06.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Василь Быков: судьба и творчество» | Книжно-иллюстративная выставка, беседы у книжной полки | Смешанная | | 19.06.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **23 июня – 135 лет со дня рождения Анны Андреевны Ахматовой (1889-1966)** | | | | | | | |
| «Поэзия женской души» | Презентация, в рамках заседания клуба «Лукоморье» | Старшее поколение | | 30.06.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **25 июня - 70 лет со дня рождения советской и российской писательницы Марины Львовны Москвиной (р. 1954)** | | | | | | | |
| «Что случилось с крокодилом?» | Встреча в Субботнем Киноклубе (видепросмотр, чтение стихов и др) | Дети | | 22.06.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **100 лет со дня рождения писателя Владимира Осиповича Богомолова (1924–2003)** | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Владимир Богомолов» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 03.07.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **8 июля - 90 лет со дня рождения художника-графика, иллюстратора Никиты Евгеньевича Чарушина (1934 – 2000)** | | | | | | | |
| «Они рисуют наши книжки. Никита Чарушин» | Выставка иллюстраций (слайд-шоу) | Дети | | 09.07.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **9 июля - 70 лет со дня рождения советского и российского детского писателя Сергея Георгиевича Георгиева (р. 1954)** | | | | | | | |
| «От смешного до серьёзного...» | Встреча в Субботнем Киноклубе (видепросмотр, книжная выставка) | Дети | | 06.07.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **10 июля - 135 лет со дня рождения Николая Николаевича Асеева, русского советского поэта (1889-1963)** | | | | | | | |
| «Я дом построил из стихов!» | Презентация, беседы, литературный вечер в рамках заседания клуба «Лукоморье» | Старшее поколение | | 28.07.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **13 июля - 130 лет со дня рождения писателя, сценариста, драматурга Исаака Эммануиловича Бабеля (1894 – 1940)** | | | | | | | |
| «Жизненный путь Исаака Бабеля» | Онлайн-публикации о жизни и творчестве писателя | Смешанная | | 13.07.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **20 июля - 90 лет со дня рождения Юрия Иосифовича Визбора (1934–1984), советского автора-исполнителя песен, писателя, поэта** | | | | | | | |
| «Планета Визбора» | Литературная гостиная, онлайн-публикации о жизни и творчестве юбиляра | Смешанная | | 20.07.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **21 июля - 90 лет со дня рождения писателя Евгения Серафимовича Велтистова** | | | | | | | |
| «Любопытных ждут приключения!» | Литературно -познавательная встреча | Дети, подростки | | 21.07.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **26 июля - 130 лет со дня рождения Олдоса Хаксли (1894–1963), английского писателя** | | | | | | | |
| «Величайший писатель ХХ века» | Онлайн-публикации о жизни и творчестве писателя, портрет писателя | Смешанная | | 26.07.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **3 августа - 100 лет со дня рождения писателя Анатолия Георгиевича Алексина (1924 -2017)** | | | | | | | |
| «О людях лет тринадцати и о каждом из нас...» | Выставка-портрет | Смешанная | | 03.08.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Знаток юных душ» | Онлайн публикация | Дети | | 03.08.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **3 августа - 120 лет со дня рождения Клиффорда Дональда Саймака (Симака) (1904–1988), американского писателя** | | | | | | | |
| «Хранитель вечности» | Книжно-иллюстративная выставка, онлайн публикация-обзор | Смешанная | | 03.08.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **9 августа - 110 лет со дня рождения финской писательницы Туве Янссон (1914-2001)** | | | | | | | |
| «Волшебный мир Туве Янссон» | Онлайн публикация | Дети | | 09.08.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Сказки Долины муми-троллей» | Встреча в Субботнем киноклубе (видеопросмотр, выставка, творческое задание) | Дети | | 10.08.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **10 августа - 130 лет со дня рождения писателя Михаила Михайловича Зощенко** | | | | | | | |
| «Смех – дело серьёзное» | Выставка-портрет | Смешанная | | 01.08.2024  -  15.08.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Путешествие в удивительный мир Зощенко» | Онлайн публикация | Дети | | 10.08.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **11 августа - 220 лет со дня рождения Владимира Федоровича Одоевского (1804– 1869), писателя, философа, критика** | | | | | | | |
| «Сказки дедушки Иринея». | Встреча в клубе «Классика на полчасика» (чтение, знакомство с иллюстрациями разных художников, творческое задание) | дети | | 11.08.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Городок в табакерке» | Онлайн-публикация | Дети | | 11.08.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **21 августа - 150 лет со дня рождения русского литературоведа И.Н. Розанова**  **(1874-1959)** | | | | | | | |
| «Историк русской поэзии, библиограф и книговед» | Онлайн публикация | Группы читателей от 18+ | | 11.08.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Неумолчный шум в душе» | Онлайн-публикации о жизни и творчестве юбиляра | Смешанная | | 21.08.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Цикл мероприятий в рамках Международного дня распространения грамотности** | | | | | | | |
| «Приключения слов» | Лингвистическая игра (в рамках клуба «Игры разума) | Смешанная | | 07.09.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Знания границ не знают!» | Информационная выставка (онлайн-публикация) | Смешанная | | 08.09.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Знания границ не знают» | Лингвистический турнир | Юношество | | 08.09.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Будь грамотным – будь успешным | Беседа-игра со студенческой молодежью | Юношество | | 08.09.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **105 лет со дня рождения русского писателя Константина Дмитриевича Воробьёва (1919–1975)** | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Константин Воробьев» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 24.09.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **29 сентября – 120 лет со дня рождения писателя Николая Алексеевича Островского**  **(1904-1936)** | | | | | | | |
| «Человек своей эпохи» | Онлайн публикация.  В 1926–1936 гг. жил и работал в Новороссийске, Горячем Ключе, Сочи. В Сочи он написал вторую часть романа «Как закалялась сталь», роман «Рождённые бурей». В Сочи, в доме, где жил писатель, в 1937 г. был создан мемориальный музей. 29 сентября 1979 г. Н.А. Островскому был открыт памятник. | Группы читателей от 18+ | | 29.09.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Жизнь, как факел» | Онлайн-публикации о жизни и творчестве писателя | Смешанная | | 29.09.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **100-летие основания Государственного центрального музея современной истории России** | | | | | | | |
| «От истории к современности» | Тематическая публикация, презентация | Юношество | | Октябрь  2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **3 октября – 200 лет со дня рождения поэта Ивана Саввича Никитина (1824 – 1861)** | | | | | | | |
| Писатели-юбиляры | «Я Руси сын! здесь край моих отцов!» - Онлайн публикация | Группы читателей от 12+ | | 03.10.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Я Руси сын! здесь край моих отцов!» | Онлайн публикация | Группы читателей от 12+ | | 03.10.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Известный и неизвестный Никитин» | Онлайн-публикации о жизни и творчестве поэта | Смешанная | | 03.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **7 октября - 90 лет со дня рождения Новеллы Николаевны Матвеевой**  **(1934– 2016), поэтессы** | | | | | | | |
| «Ищу под видимостью –душу» | Литературно-музыкальный час, посвящённый жизни и творчеству Новеллы Матвеевой | Смешанная | | | 07.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна |
| **11 октября - 130 лет со дня рождения Бориса Андреевича Пильняка (Вогау) (1894–1938), писателя** | | | | | | | |
| «Целая жизнь  Бориса Пильняка» | Литературный вечер, тематическая публикация, презентация | Смешанная | | 11.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **125 лет со дня рождения поэта и журналиста Алексея Александровича Суркова** | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Алексей Сурков» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 13.10.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **15 октября – 210 лет со дня рождения поэта Михаила Юрьевича Лермонтова (1814-1841)** | | | | | | | |
| «Неисчерпаемый мир Лермонтова» | Книжная выставка, час поэзии | Смешанная | | 10.10.2024 -  15.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Поэт в России больше, чем поэт» | Урок классики для учащихся техникума | Юношество | | 14.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Михаил Лермонтов: ожившие страницы» | Литературно-художественное путешествие | Подростки | | 15.10.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Перечитывая Лермонтова» | Литературная гостиная для школьников | Школьники | | 15.10.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Листая творчество поэта» | Литературный вечер, беседа, виртуальное путешествие,  конкурс чтецов | Юношество | | 15.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Герой своего времени» | Презентация, беседы, литературный вечер в рамках заседания клуба «Лукоморье» | Старшее поколение | | 27.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **16 октября - 170 лет со дня рождения Оскара Уайльда (1854–1900), английского писателя, поэта, философа** | | | | | | | |
| «Таинственный мир Оскара…» | Литературная гостиная, беседы с читателями, публикация | Смешанная | | 16.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **18 октября – 90 лет со дня рождения писателя-фантаста Кира Булычёва (1934-2003)** | | | | | | | |
| «Книжная Галактика Кира Булычёва» | Онлайн публикация | Группы читателей от 12+ | | 18.10.2024 | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Фантастические истории Кира Булычква» | Онлайн публикация, тематическая виртуальная выставка | Смешанная | | 18.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Миллион приключений» | Встреча в «Субботнем Киноклубе». (книжная выставка, видеопросмотр, викторина) | Дети | | 19.10.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **18 октября – 130 лет со дня рождения писателя, драматурга, сценариста Юрия Николаевича Тынянова (1894-1943)** | | | | | | | |
| «Хранитель золотого века» | Выставка -портрет, информационно - литературные закладки | Смешанная | | 18.10.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| «Юрий Тынянов: жизнь и творчество» | Книжная выставка, тематическая публикация | Смешанная | | 19.10.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **12 ноября - 70 лет со дня рождения Юрия Михайловича Полякова, российского писателя, поэта, редактора «Литературной газеты»** | | | | | | | |
| «Желание быть русским. Юрий Поляков и его книги» | Приглашение к чтению, виртуальная выставка | Смешанная | | 12.11.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **90 лет народному художнику России Борису Аркадьевичу Диодорову** | | | | | | | |
| «Они рисуют наши книжки. Борис Диодоров» | Выставка иллюстраций (слайд-шоу) | Дети | | 21.11.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **К 20- летию Комедии в стихах  А.С.Грибоедова «Горе от ума»** | | | | | | | |
| «Мильон терзаний» | Презентация, беседы, литературный вечер в рамках заседания клуба «Лукоморье» | Старшее поколение | | 24.11.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **1 декабря - 80 лет со дня рождения французского писателя Даниэля Пеннака (р. 1944)** | | | | | | | |
| «Хорошо поставленное чтение спасает нас от всего, в том числе от самих себя» **Даниэл Пеннак** | Онлайн публикация | Смешанная | | 21.11.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **100 лет со дня рождения русского поэта Николая Константиновича Старшинова (1924–1998**) | | | | | | | |
| «Я расскажу вам о войне... Николай Старшинов» | Интерактивная книжная выставка (о писателях и поэтах фронтовиках) | Смешанная | | 06.12.2024 | | Акимова Любовь Александровна | |
| **20 декабря - 120 лет со дня рождения Евгении Семеновны Гинзбург, писательницы** | | | | | | | |
| «От прошлого не отрекаюсь» | Литературная беседа | Смешанная | | 20.12.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |
| **205 лет со дня рождения Якова Петровича Полонского, русского поэта и прозаика (1819-1898)** | | | | | | | |
| «Певец золотого века» | Презентация, беседы, литературный вечер в рамках заседания клуба «Лукоморье» | Старшее поколение | | 26.12.2024 | | Чусова Ольга Владимировна | |

1. **СПРАВОЧНО-БИБЛИОГРАФИЧЕСКОЕ, ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ.**

В течение 2024 года библиотеки Новомихайловского городского поселения продолжит работу по организации и ведению каталогов в традиционной форме - алфавитного, систематического и краеведческого.

Новомихайловская центральная библиотека: алфавитный, систематический, краеведческий каталог, СКС - в традиционном и электронном виде; в течение года осуществлялось ведение алфавитного учетного каталога; картотек: «Сценарные материалы», «Юридические консультации», «Терроризм – угроза человечеству»;

Новомихайловская детская библиотека: алфавитный, систематический каталог - в традиционном и электронном виде, краеведческий каталог – в карточном виде; картотека «В помощь библиотекарю»;

Ольгинская сельская библиотека: алфавитный, систематический, краеведческий каталог в традиционном карточном виде.

В библиотеках в устной форме будет проводиться информирование пользователей о новых поступлениях книг и журналов по разным направлениям.

Самой распространенной формой массового информирования в библиотеках являются книжные выставки, которые обычно сопровождаются обзорами и беседами, используются и такие формы информирования читателей о новой литературе, как Дни новых книг, Дни открытых просмотров детских журналов, презентации новых книг.

В 2024 году библиотеками будут выполняться библиографические справки.

В 2024 году в детской библиотеке в Краеведческий каталог будет введена рубрика «Жители Туапсинского района - участники СВО» (с отсылкой к статьям и материалам из одноимённой папки-накопителя)

Будет продолжено расширенное описание документов: сканирование содержания учебной литературы и роспись содержания сборников по литературоведению и художественной литературе.

В 2024 г. будет продолжена работа виртуальной справочной службы на сайтах : -МКУ «БС НГП Туапсинского района» (<https://ngbs.kulturatuapse.ru/>),

-Ольгинской сельской библиотеки (<https://bibl-olginsky.kultura23.ru/>),

-Новомихайловской детской библиотеки (<https://detbibl-novomih.kultura23.ru/>), для удаленных пользователей (продлить срок пользования книгами, задать вопрос библиотекарю, подписаться на тематическую рассылку новинок, ознакомиться со списком новых поступлений).

В течение года пользователи библиотек будут информироваться о новых поступлениях - в устной форме; через списки новой литературы, доступные в т.ч. удаленно по сети Интернет; с помощью комплексных форм информирования читателей.

В течение 2024 года планируется обучение пользователей библиотеки основам библиографических знаний, используя разные формы: индивидуальные консультации, экскурсии, уроки библиотечно-библиографической грамотности; выставки библиографических пособий, плакаты; путеводители, памятки, буклеты; Дни библиографии.

В Новомихайловской детской библиотеке в течение 2024 года запланировано систематическое проведение для школьников уроков по воспитанию культуры чтения (программа «Школа информационного комфорта»).

**Уроки библиотечно-библиографических знаний для школьников в рамках программы «Школа информационного комфорта» (детская библиотека)**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Название мероприятия, формы работы. | Читательская группа | Срок исполнения | Ответственный |
|  | **«Есть такое в свете чудо…»**  Экскурсия-знакомство с библиотекой | 1 класс | ноябрь | Акимова Татьяна Михайловна |
|  | **«Книжка начинается с обложки»**  Знакомство со структурой книги и познавательными книжками | 2 класс | сентябрь | Акимова Татьяна Михайловна |
|  | **«Откуда пришла книга»**  из истории книги | 2 класс | апрель | Акимова Татьяна Михайловна |
|  | **«Детские журналы помогут вам учиться, умение вам это очень пригодится»** Библиотечный урок-реклама | 3 класс | январь | Акимова Татьяна Михайловна |
|  | **«Со словарем жить – век не тужить!»**  Урок-знакомство со словарями и справочниками по русскому языку | 3 класс | октябрь | Акимова Татьяна Михайловна |
|  | **«Весь мир большой от А до Я откроет книжная страна»** Знакомство с энциклопедиями, словарями и справочниками | 4 класс | февраль | Акимова Татьяна Михайловна |
|  | **«Художники-иллюстраторы детских книг»** Библиотечный урок | 4 класс | декабрь | Акимова Татьяна Михайловна |

**Формирование информационной культуры пользователей.**

При записи в библиотеку новых пользователей в течение всего 2024 года будут проводиться знакомства читателей с фондом, правилами пользования, с режимом работы учреждения, выдаваться визитки библиотеки, при необходимости пользователи получат индивидуальные консультации по работе с каталогами, по выбору книг в библиотеке.

В Ольгинской сельской библиотеке с читателями-школьниками будут проводиться уроки библиотечно-библиографических знаний – это, как правило, знакомство с библиотекой для первоклассников и знакомство со структурой книги для учащихся вторых-третьих классов. А кроме того постоянно будут проводиться консультирование читателей-школьников по их запросу, либо в случае их затруднения в поиске нужной информации или книги.

**Социально-правовое обслуживание.**

В Библиотеках Новомихайловского городского поселения организованы секторы доступа к социально-правовой информации. Это читательский информ-уголок «Вопросы правовой и социальной защиты» в виде внутриполочной информационной выставки.На сайте Новомихайловской центральной библиотеки добавлен раздел «Финансовая грамотность» <https://ngbs.kulturatuapse.ru/item/1584135>

**Выпуск библиографической продукции.**

В 2024 году в детской библиотеке будут выпущены библиографические пособия:

1. Второй буклет серии «Подросток… Есть проблемы?» (информационные и правовые ресурсы в помощь подросткам);
2. «Я расскажу вам о войне...» электронный аннотированный рекомендательный список (писатели и поэты участники ВОВ юбиляры 2024 года)
3. Цикл буклетов к юбилеям писателей детективного жанра «Детективные истории» (Эдгар По, А. Конан Дойл, Г. К. Честертон)
4. «Дети блокады» - рекомендательный аннотированный список к 80-летию со дня снятия блокады Ленинграда
5. Информационно-библиографические закладки к знаменательным и памятным датам из цикла «Книга в тему»
6. Информационные профориентационные буклеты из цикла «Истории о профессиях» (к профессиональным праздникам журналистов, работников культуры, медиков, ветеринаров, психологов)

**4. КРАЕВЕДЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИБЛИОТЕК.**

Значимые краеведческие проекты, которые библиотеки МКУ «БС НГП» планируют осуществить в 2024 году:

Проект Новомихайловской детской библиотеки «Полевой музей» Великая Отечественная война в нашем крае, районе, поселке в документах, фотографиях, письмах и воспоминаниях. Создание информационной базы данных, цикла видеорассказов, 9 мая: музейная экспозиция.

Общий краеведческий фонд МКУ «Библиотечная система Новомихайловского городского поселения Туапсинского района» на начало 2024 года составляет 2377 экз. В течение 2024 года библиотеки МКУ «БС НГП» планируют доукомплектовать фонды библиотек изданиями об истории, культуре, природе и экологии края, произведениями кубанских писателей и поэтов (за счет средств муниципального и краевого бюджетов); осуществить подписку на краевые и местные периодические издания (за счет средств муниципального бюджета).

В 2024 году продолжится пополнение, редактирование краеведческих каталогов и картотек в библиотеках поселения, оцифровка редких краеведческих документов.

**Основные направления краеведческой деятельности – по тематике (историческое, литературное, экологическое и др.) и формам работы.**

**Юбилейные даты:**

150 лет со дня рождения Ивана Аваковича Аведова (1874–1939), одного из крупнейших кубанских предпринимателей в области маслобойного производства начала XX в.

100 лет со времени пребывания в Краснодаре Александра Александровича Фадеева, впоследствии известного писателя

100 лет со времени окончания писателем Александром Серафимовичем романа «Железный поток», основой которого послужили события героического похода Таманской армии и её колонны под командованием Е.И. Ковтюха (лето 1918 г.).

28 января - 150 лет со дня рождения Всеволода Эмильевича Мейерхольда [28.01(09.02).1874–02.02.1940], режиссёра, актёра, педагога.

31 января - 150 лет со времени утверждения императором Александром II первого герба Кубанской области (1874). Он был положен в основу нынешнего герба нашего края.

6 февраля - 90 лет со дня рождения Виктора Михайловича Жорника (06.02.1934– 30.01.2018), поэта

18 февраля - 50 лет со дня рождения Евгения Александровича Кафельникова (18.02.1974), заслуженного мастера спорта по теннису, чемпиона XXVII Олимпийских игр в Сиднее (2000).

14 марта - 100 лет со дня рождения Ивана Лукьяновича Дроздова (14.03.1924– 05.09.2008), писателя, члена Союза писателей СССР, члена Союза писателей России.

30 марта - 80 лет со дня рождения Татьяны Дмитриевны Голуб (30.03.1944– 01.04.1994), кубанской поэтессы, члена Союза писателей СССР.

5 апреля - 150 лет со дня рождения Бориса Митрофановича Городецкого [05(17).04.1874–15.06.1941], известного историка, библиографа, краеведа.

14 апреля - 150 лет со дня рождения Николая Алексеевича Милованова [14(26).04.1874–10.01.1919], кубанского инженера, архитектора.

12 мая - 100 лет со времени учреждения Кавказского государственного биосферного заповедника декретом Совнаркома РСФСР (1924). Ныне Кавказский государственный биосферный заповедник имени Х.Г. Шапошникова.

17 мая - 100 лет со дня рождения Геннадия Карповича Казаджиева (17.05.1924– 30.08.2003), заслуженного тренера СССР, заслуженного работника физической культуры РФ, судьи международной и всесоюзной категории, почётного гражданина г. Краснодара, участника Великой Отечественной войны, уроженца г. Краснодара.

25 мая - 200 лет со дня рождения Николая Николаевича Кармалина (25.05.1824– 23.07.1900), генерала от инфантерии, начальника Кубанской области и наказного атамана Кубанского казачьего войска с 1873 по 1883 г.

30 мая - Введён в эксплуатацию Туапсинский нефтеперегонный завод (1929). Ныне ООО «Роснефть – Туапсинский НПЗ».

9 июня - 120 лет со дня рождения Валентина Владимировича Овечкина [09(22).06.1904– 27.01.1968], писателя.

12 июня - 120 лет со дня рождения Владимира Константиновича Коккинаки [12(25).06.1904–07.01.1985], лётчика-испытателя, генерал-майора авиации, дважды Героя Советского Союза, заслуженного лётчика-испытателя СССР. Уроженец г. Новороссийска.

20 июня - 70 лет со времени принятия городским отделом культуры г. Краснодара решения (приказ № 8) открыть специальную библиотеку для слепых.

24 июля - 180 лет со дня рождения Ильи Ефимовича Репина [24.07(05.08).1844–29.09.1930], русского художника.

1 августа - 70 лет со дня рождения Вероники Ивановны Журавлёвой-Пономаренко (01.08.1954), народной артистки РФ, художественного руководителя, генерального директора Краснодарской краевой филармонии имени Г.Ф. Пономаренко.

8 августа - 90 лет со дня рождения Ивана Николаевича Бойко (08.08.1934– 15.02.2013), кубанского писателя, члена Союза писателей СССР, члена Союза писателей России.

Август - 100 лет со времени пребывания поэта Владимира Владимировича Маяковского в Геленджике во время путешествия по югу. Морем прибыл в Новороссийск. Проезжал через Краснодар и Армавир (1924).

28 сентября - 100 лет со времени основания краснодарского Дома учёных (1924).

10 октября - 130 лет со дня рождения Петра Карповича Игнатова [10(22).10.1894– 05.09.1984], кубанского писателя.

10 октября - 100 лет со дня рождения Николая Фёдоровича Веленгурина (10.10.1924– 05.03.1998), кубанского писателя, заслуженного работника культуры РФ.

14 октября - 50 лет со времени назначения Виктора Гавриловича Захарченко художественным руководителем Кубанского казачьего хора (1974).

18 ноября - 100 лет со дня рождения Семёна Ефимовича Лившица (18.11.1924– 21.06.2010), писателя, члена Союза писателей СССР и члена Союза российских писателей.

3 декабря - 90 лет со дня рождения Виктора Васильевича Горбатко (03.12.1934– 17.05.2017), лётчика-космонавта, генерал-майора авиации.

8 декабря - 100 лет со дня рождения Сергея Алексеевича Чернобая (08.12.1924– 15.11.2004), хорового дирижёра, композитора, фольклориста.

30 декабря - 100 лет со дня рождения Николая Степановича Краснова (30.12.1924– 15.10.2010), кубанского писателя. Член Союза писателей СССР.

В 2024 году в рамках краеведческой деятельности будут проведены многочисленные и разнообразные массовые мероприятия по направлениям:

**-Патриотическое.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **Начало Северо-Кавказской наступательной операции, с которой началось освобождение Кубани от немецко-фашистских захватчиков (1943)** | | | | |
| «Великие битвы Великой победы» | Настольная книжная выставка | Смешанная | 03.01.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День освобождения г. Краснодара от немецко-фашистских захватчиков (1943) войсками 46-й армии под командованием И.П. Рослого в составе 9-й горно-стрелковой дивизии полковника М.Е. Евстигнеева** | | | | |
| «Освобожденная Кубань» | Книжная выставка, публикация | Смешанная | 12.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Покрышкинские чтения,**  которые посвящаются дню рождения Александра Ивановича Покрышкина — трижды Героя Советского Союза, советского военачальника, маршала авиации, участника боев в небе Кубани в годы ВОВ, почетного гражданина города Краснодара | | | | |
| «Внимание! Покрышкин в небе над Кубанью!» | Стенд-выставка (слайд-шоу) истории в фотографиях | Смешанная | 05.03.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «В небе Кубани» | Онлайн-публикация | Смешанная | 06.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Он сделал больше каждого из нас.  О жизни и подвигах А.И.Покрышкина» | Урок мужества, тематическая публикация | Смешанная | 06.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День присвоения г. Туапсе почётного звания РФ «Город воинской славы»** | | | | |
| «Туапсе-город воинской славы» | Книжная выставка и интерактивная карта | Смешанная | 04.05.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Город-воин – Туапсе» | Внутриполочная информационная выставка | Все группы читателей | 05.05.2024 - 09.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Воинский долг – честь и судьба» | Урок мужества, тематическая публикация | Юношество | 05.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День награждения города Туапсе орденом Отечественной войны I степени за мужество и массовый героизм, проявленный при обороне Туапсе в годы Великой Отечественной войны 1941–1945 гг.** | | | | |
| «Город-воин – Туапсе» | Внутриполочная информационная выставка | Все группы читателей | 05.05.2024 - 09.05.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня символов Краснодарского края: герба, флага, гимна Краснодарского края**  150 лет со времени утверждения императором Александром II первого герба Кубанской области (1874). Он был положен в основу нынешнего герба нашего края. | | | | |
| «Край мой – гордость моя» | Выставка-плакат | Смешанная | 01.06.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Герб Кубани» | Онлайн-публикация | Смешанная | 01.06.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «В символах наши корни» | Исторический час, беседа о символах Кубани | Юношество | 01.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Символика Кубани» | Викторина | Юношество | 01.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День ветерана** | | | | |
| «Память жива» | Тематическая публикация, настольная книжно-иллюстративная выставка | Смешанная | 01.07.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Кубань. Народная война в тылу врага» | Беседа, обзор книжно-иллюстративной выставки | Смешанная | 28.07.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «День ветерана Кранодарского края» | Онлайн-публикация, онлайн поздравление | Смешанная | 28.07.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **День образования Краснодарского края (1937)**  (отмечается во второе воскресенье сентября) | | | | |
| «Любовь к Кубани в сердце у меня» | Поэтический марафон, книжная выставка | Смешанная | 10.09.2024 - 14.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Мой Краснодарский край – России украшение» | Литературно – музыкальный вечер в клубе «Надежда» | Старшее поколение | 11.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Мой край родной» | Просмотр фильма, показ слайдов, беседа | Смешанная | 12.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Родословная нашего края» | Открытый просмотр литературы о крае | Смешанная | 13.09.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Кубанский край – земли Российской украшенье» | Информационная выставка | Все группы читателей | 13.09.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **День Новомихайловского городского поселения** | | | | |
| «В названьях улиц имена: человек, история, страна» | Экскурсия с выпускными классами СОШ №19 по историческим местам села | Юношество | 13.09.2024 | Ольгинская сельская библиотека |
| **Цикл мероприятий в рамках начала Туапсинской оборонительной операции** | | | | |
| «Собой закрыли Туапсе: Туапсинская оборонительная операция» | Книжная выставка | Школьники | 23.09.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «На Туапсинском направлении - бои» | Выставка-хроника | Смешанная | 25.09.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Последний Черноморский рубеж» | Тематическая публикация, патриотический час | Юношество | 30.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Имена Туапсинской гордости и славы» | Книжно-иллюстративная выставка, беседа у книжной полки | Юношество | 15.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня освобождения Краснодарского края и завершения битвы за Кавказ** | | | | |
| «Битва за Кавказ» | Киноэшелон | Смешанная | 09.10.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Кубань в Великой Отечественной войне» | Книжно-информационная выставка  Начало -  июль 1942 г.  Окончание - октябрь 1943 г. | Смешанная | 09.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **82 год со времени гибели братьев Евгения и Геннадия Игнатовых, партизан**  10 октября - 130 лет со дня рождения Петра Карповича Игнатова [10(22).10.1894– 05.09.1984], кубанского писателя. | | | | |
| «Братья-герои» | Выставка героического портрета | Смешанная | 10.10.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Героический подвиг братьев Игнатовых» | Час истории, тематическая публикация | Юношество | 10.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках дня освобождения Туапсинского района** (завершение Туапсинской оборонительной операции) | | | | |
| «Обелиски памяти» | Презентация информационно – исторического видеоролика о памятниках ВОВ Туапсинского района | Подростки | 19.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Город-воин – Туапсе» | Онлайн-публикация | Смешанная | 20.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «По местам боевой славы» | Урок мужества для учеников | Юношество | 21.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Место подвига – Туапсинский район» | Книжно-иллюстративная выставка, беседа | Смешанная | 23.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

**-Историческое.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **150 лет со времени утверждения императором Александром II первого герба Кубанской области (1874)** | | | | |
| «История символов» | Тематическая публикация, презентация | Юношество | 31.01.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня реабилитации кубанского казачества** | | | | |
| «Военная доблесть казачества» | Информационно-рекомендательная публикация из цикла «Книга в тему» | Смешанная | 26.04.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Говорят документы прошлых лет» | Информационная выставка (онлайн-публикация) –  к 200 лет со дня рождения Василия Александровича Геймана (1823– 1878), генерал-лейтенанта, участника Кавказской войны. Воевал с горцами в Даховском ущелье, в долине реки Туапсе, с турками – под Анапой. Командовал одной из четырёх колонн, которые 21 мая 1864 г. сосредоточились в урочище Кбаадэ (ныне курорт Красная Поляна), ставшем местом празднования окончания Кавказской войны. Его именем названа станица Геймановская в Тбилисском районе. | Группы читателей от 18+ | 26.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Казачий край – родная сторона » | Час просвещения | Юношество | 26.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **День кубанского казачества (третья суббота октября)** | | | | |
| «Из мировой – в гражданскую» | минуты исторической памяти у книжной выставки | Смешанная | 19.10.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Наследники казачьей славы» | Информационная выставка (онлайн-публикация) | Смешанная | 14.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| «Традиции и обычаи казаков» | Познавательная программа | Юношество | 19.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

-**Литературное.**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | | Форма работы | | Читательская группа | | Срок проведения | Ответственный | |
| **100 лет со времени окончания писателем Александром Серафимовичем романа «Железный поток», основой которого послужили события героического похода Таманской армии и её колонны под командованием Е.И. Ковтюха (лето 1918 г.).** | | | | | | | | |
| «Железный поток гражданской войны» | Книжная выставка по творчеству А.Серафимовича | | Смешанная | | 19.01.2024 | | | Чусова Ольга Владимировна |
| **6 февраля - 90 лет со дня рождения Виктора Михайловича Жорника (06.02.1934– 30.01.2018), поэта** | | | | | | | | |
| «Виктор Жорник – певец Земли Таманской» | | Онлайн-публикация | | Смешанная | | 06.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **99 лет со дня рождения И.Ф. Вараввы (1925-2005), кубанского поэта** | | | | | | | | |
| «Памяти и воина, и поэта» | | Литературно-поэтическая выставка (онлайн-страничка) | | Группы читателей от 18+ | | 05.02.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Солдатское сердце» | | Литературная встреча | | Подростки | | 06.02.2024 | Акимова Любовь Александровна | |
| «И в песнях, и в стихах поэтов пусть процветает край родной» | | Час поэзии, настольная книжно-информативная выставка, беседы | | Смешанная | | 05.02.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **30 марта - 80 лет со дня рождения Татьяны Дмитриевны Голуб (30.03.1944– 01.04.1994), кубанской поэтессы, члена Союза писателей СССР.** | | | | | | | | |
| "Никакого волшебства!" | | Встреча в клубе «Классика на полчасика» (читаем и рисуем) | | Дети | | 10.03.2024 | Акимова Любовь Александровна | |
| «Нетающий свет» | | Презентация, в рамках заседания клуба «Лукоморье» | | Старшее поколение | | 31.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **5 апреля - 150 лет со дня рождения Бориса Митрофановича Городецкого [05(17).04.1874–15.06.1941], известного историка, библиографа, краеведа** | | | | | | | | |
| «Летописец кубанской прессы» | | Тематическая онлайн публикация | | Смешанная | | 05.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Ко дню рождения Николая Александровича Зиновьева, (российский поэт, член Союза писателей России. Лауреат Международного конкурса газеты «Литературная Россия» и Большой литературной премии России. Герой Труда Кубани)** | | | | | | | | |
| «Я встану за святую Русь» | | Презентация, в рамках заседания клуба «Лукоморье» | | Старшее поколение | | 28.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **9 июня - 120 лет со дня рождения Валентина Владимировича Овечкина [09(22).06.1904– 27.01.1968], писателя** | | | | | | | | |
| «Юбилей писателя: о жизни и творчестве В.В.Овечина» | | Тематическая онлайн публикация | | Смешанная | | 09.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Август - 100 лет со времени пребывания поэта Владимира Владимировича Маяковского в Геленджике во время путешествия по югу. Морем прибыл в Новороссийск. Проезжал через Краснодар и Армавир (1924).** | | | | | | | | |
| «Маяковский в Краснодаре. Из истории одного стихотворения» | | Выставка-рассказ | | Смешанная | | Август 2024 | Акимова Любовь Александровна | |
| **8 августа - 90 лет со дня рождения Ивана Николаевича Бойко (08.08.1934– 15.02.2013), кубанского писателя, члена Союза писателей СССР, члена Союза писателей России** | | | | | | | | |
| «Родная земля всех нас зовет жить дальше…» | | Поэтический вечер памяти в клубе «Надежда» | | Старшее поколение | | 08.08.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **Ко дню рождения Вадима Петровича Неподоба , кубанский писатель (1941-2005)** | | | | | | | | |
| «Всему начало здесь, в краю моем родном» | | Презентация, беседы, литературный вечер в рамках заседания клуба «Лукоморье» | | Старшее поколение | | 25.08.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **100 лет со времени окончания писателем Александром Серафимовичем романа «Железный поток», основой которого послужили события героического похода Таманской армии и её колонны под командованием Е.И. Ковтюха (лето 1918 г.).** | | | | | | | | |
| «Железный поток»  27 августа – 17 сентября - героический поход Таманской армии, сформированной в Геленджике из частей Красной Армии, оказавшихся отрезанными на Таманском полуострове. 500-километровый поход с Таманского полуострова проходил через г. Туапсе, станицы Пшехскую и Белореченскую на соединение с главными силами Красной Армии под станицей Дондуковской | | Онлайн-публикация - В 1924 году роман был опубликован.  Участникам похода открыты памятники в г. Славянске-на-Кубани (1923) и посёлке Верхнебаканском (1963). | | Группы читателей от 18+ | | 01.09.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **Хохлов Сергей Никанорович – русский кубанский поэт (1927-2013)** | | | | | | | | |
| «В безмолвье века я не кану…» | | Презентация, беседы, литературный вечер в рамках заседания клуба «Лукоморье» | | Старшее поколение | | 29.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **10 октября - 130 лет со дня рождения Петра Карповича Игнатова [10(22).10.1894– 05.09.1984], кубанского писателя.**  В годы Великой Отечественной войны – командир партизанского отряда  (1942– 1943). Отец братьев-партизан Евгения и Геннадия. Автор книг: «Наши сыновья» «Братья-герои», «Записки партизана», «Жизнь простого человека», «Подполье Краснодара», «Голубая линия». В Краснодаре по ул. Красноармейской, 1, в квартире писателя был открыт мемориальный музей его имени. Его сыновьям посмертно было присвоено звание Героя Советского Союза. | | | | | | | | |
| «Братья-герои» | | Выставка героического портрета | | Смешанная | | 10.10.2024 | Акимова Любовь Александровна | |
| «Строки нашей памяти» | | Онлайн-публикация | | Смешанная | | 10.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Строки нашей памяти» | | Онлайн публикация, интерактивный показ слайдов | | Смешанная | | 10.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **10 октября - 100 лет со дня рождения Николая Фёдоровича Веленгурина (10.10.1924– 05.03.1998), кубанского писателя, заслуженного работника культуры РФ** | | | | | | | | |
| «Литературные портреты Веленгурина» | | Онлайн публикация, внутриполочная выставка, беседы | | Смешанная | | 10.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **18 ноября - 100 лет со дня рождения Семёна Ефимовича Лившица (18.11.1924– 21.06.2010), писателя, члена Союза писателей СССР и члена Союза российских писателей.** | | | | | | | | |
| «В ожидании чуда» | | Встреча в клубе «Классика на полчасика» (ччитаем, играем и рисуем) | | Дети | | 17.11.2024 | Акимова Любовь Александровна | |
| «Писатели-юбиляры: Семен Лившиц» | | Тематическая публикация о жизни и творчестве писателя, презентация | | Смешанная | | 18.11.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **30 декабря - 100 лет со дня рождения Николая Степановича Краснова (30.12.1924– 15.10.2010), кубанского писателя. Член Союза писателей СССР.**  Автор книг: «Кинь-Грусть», «Огненное око», «Ходят кони над рекою» «Нежность»  «Праздник на нашей улице» | | | | | | | | |
| «Писатель-фронтовик Николай Степанович  Краснов» | | Онлайн-публикация | | Группы читателей от 18+ | | 30.12.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Краснов, известный и неизвестный» | | Тематическая публикация о жизни и творчестве писателя, презентация ,внутриполочная выставка | | Смешанная | | 30.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |

**-Экологическое.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **Международный день Чёрного моря** | | | | |
| «Тайны и загадки Чёрного моря» | Видеолекторий, выставка-загадка |  | 31.10.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «По морям по волнам» | Онлайн-публикация | Смешанная | 31.10.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| [«Этот загадочный мир...»](http://simfchildlibrary.ru/top/novosti/13256/" \t "_blank) | Калейдоскоп интересных фактов, тематическая публикация, показ слайдов | Смешанная | 31.10.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

**-Эстетическое.**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | | | Читательская группа | | | Срок проведения | Ответственный | |
| **150 лет со дня рождения Всеволода Эмильевича Мейерхольда**[28.01(09.02).1874–02.02.1940], режиссёра, актёра, педагога | | | | | | | | | |
| «Мечтал преобразить мир искусством» | Онлайн-публикация | | | Смешанная | | | 28.01.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **Неделя «Культура – детям»** | | | | | | | | | |
| «Что ни день, то праздник!» | Мероприятия в рамках Недели детской и юношеской книги:  Праздник открытия, познавательное путешествие, музыкальное ассорти и т.д | | | Дети, подростки | | | 24.03.2024 - 01.04.2024 | Акимова Любовь Александровна | |
| «Неделя детской книги» | По отдельному плану см.выше | | | Дети | | | 24.03.2024 - 01.04.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **86 лет со дня рождения Виктора Гавриловича Захарченко (22.03.1938)** | | | | | | | | | |
| «С Кубанью и с песней навек» | Музыкальная выставка | | | Смешанная | | | 22.03.2024 | Акимова Любовь Александровна | |
| «Знаменитые люди Кубани» В.Г.Захарченко» | Тематическая публикация, презентация | | | Смешанная | | | 22.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **День работников культуры Краснодарского края (последняя суббота марта)** | | | | | | | | | |
| «Виват, работники культуры!» | Онлайн-публикация, онлайн поздравление | | | Смешанная | | | 27.03.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| «Культура - творчество и вдохновенье!» | Видео-визитка, тематическая публикация | | | Смешанная | | | 30.03.2024 | Акимова Любовь Александровна | |
| «Творцы настроения» | Тематическая книжная выставка | | | Смешанная | | | 30.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| «Виват! Работники культуры» | Пост-поздравление с профессиональным праздников | | | Смешанная | | | 30.03.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **24 июля - 180 лет со дня рождения Ильи Ефимовича Репина [24.07(05.08).1844–29.09.1930], русского художника** | | | | | | | | | |
| «Волшебной кисти торжество» | Тематическая публикация-портрет великого русского художника | | | Смешанная | | | 24.07.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **1 августа - 70 лет со дня рождения Вероники Ивановны Журавлёвой-Пономаренко (01.08.1954), народной артистки РФ, художественного руководителя, генерального директора Краснодарской краевой филармонии имени Г.Ф. Пономаренко** | | | | | | | | | |
| «Вся уникальность кубанской культуры - в песнях Григория Пономаренко» | | Тематическая онлайн публикация, показ слайдов, прослушивание музыкальных композиций | | | Смешанная | 01.08.2024 | | | Чусова Ольга Владимировна |
| **8 августа - 90 лет со дня рождения Ивана Николаевича Бойко (08.08.1934– 15.02.2013), кубанского писателя, члена Союза писателей СССР, члена Союза писателей России** | | | | | | | | | |
| «Родная земля всех нас зовет жить дальше…» | Тематическая онлайн публикация-портрет | | | Смешанная | | | 08.08.2024 | Чусова Ольга Владимировна | |
| **86 лет со дня рождения Виктора Гавриловича Захарченко (22.03.1938)**  **14 октября - 50 лет со времени назначения Виктора Гавриловича Захарченко художественным руководителем Кубанского казачьего хора (1974).** | | | | | | | | | |
| «Захарченко В.Г. – казачий маэстро» | Внутриполочная выставка | | | Смешанная | | | 14.10..2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **Цикл мероприятий в рамках акции «Ночь искусств - 2024»** | | | | | | | | | |
| «Искусство пережившее века»  об известных русских художниках-юбилярах:  31 января - 190 лет Сергея Михайловича Третьякова (1834– 1892), русского предпринимателя, собирателя живописи  4 января – 190 лет Василия Григорьевича Перова (1834-1882)  24 февраля – 100 лет Андрея Владимировича Васнецова (1924 – 2013)  28 марта - 200 лет Алексея Петровича Боголюбова (1824– 1896), русского художника-мариниста  01 июня - 180 лет Василия Дмитриевича Поленова (1844– 1927)  5 августа – 180 лет Ильи Ефимовича Репина (1844-1930) | Книжная выставка | | | Смешанная | | | 04.11.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **30 лет со дня образования Муниципального бюджетного учреждения культуры «Туапсинский камерный оркестр»**  Постановление главы администрации города Туапсе Краснодарского края  «О регистрации муниципальной организации культуры «Туапсинский камерный оркестр» | | | | | | | | | |
| «30 лет со дня образования Муниципального бюджетного учреждения культуры «Туапсинский камерный оркестр»» | | | Онлайн-публикация | Смешанная | | | 28.11.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна | |

**-Формирование культуры семейных отношений**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **День кубанской семьи (третье воскресенье сентября)** | | | | |
| «В день семьи – в библиотеку» | Развлекательная программа;  Мастерская поздравительной открытки | Смешанная | 15.09.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Кубанская семья – традицией сильна» | Показ слайдов, презентация, публикация | Смешанная | 15.09.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «Тепло родного очага» | Информационная выставка (онлайн-публикация) | Смешанная | 19.09.2024 | Малышева Татьяна Юрьевна |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня матери-казачки** | | | | |
| «Без казачки дом - сирота» | Литературно-исторические миниатюры у тематической выставки | Смешанная | 04.12.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Хвала тебе, казачка-мать»! | Час поэзии, чтение стихов, книжно-иллюстративная выставка | Смешанная | 04.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| «У меня такая мама!» | Праздничная программа в рамках библио-клуба «Истоки» | Дети и родители | Ноябрь | Малышева Татьяна Юрьевна |

**-Мероприятия, направленные на развитие технологического творчества, приобщение к научным знаниям и творчеству**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| **14 апреля - 150 лет со дня рождения Николая Алексеевича Милованова [14(26).04.1874–10.01.1919], кубанского инженера, архитектора** | | | | |
| «Жизнь замечательных людей» | Тематическая публикация, презентация | Смешанная | 14.04.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **17 мая - 100 лет со дня рождения Геннадия Карповича Казаджиева (17.05.1924– 30.08.2003), заслуженного тренера СССР, заслуженного работника физической культуры РФ, судьи международной и всесоюзной категории, почётного гражданина г. Краснодара, участника Великой Отечественной войны, уроженца г. Краснодара** | | | | |
| «Легенда Кубани- памяти Г.К.Казаджиева» | Тематическая публикация, презентация | Смешанная | 17.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **25 мая - 200 лет со дня рождения Николая Николаевича Кармалина (25.05.1824– 23.07.1900), генерала от инфантерии, начальника Кубанской области и наказного атамана Кубанского казачьего войска с 1873 по 1883 г.** | | | | |
| «Исторические очерки: Н.Н.Кармалин» | Тематическая публикация, презентация | Смешанная | 25.05.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **12 июня - 120 лет со дня рождения Владимира Константиновича Коккинаки** [12(25).06.1904–07.01.1985], лётчика-испытателя, генерал-майора авиации, дважды Героя Советского Союза, заслуженного лётчика-испытателя СССР. Уроженец г. Новороссийска. | | | | |
| «Король воздушных рекордов» | Беседы у выставки | Смешанная | 07.06.2024 –  13.06.2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Крылатые братья Коккинаки» | Онлайн публикация, онлайн презентация | Смешанная | 12.06.2024 | Чусова Ольга Владимировна |
| **3 декабря - 90 лет со дня рождения Виктора Васильевича Горбатко (03.12.1934– 17.05.2017), лётчика-космонавта, генерал-майора авиации.** | | | | |
| «Космонавты Кубани Виктор Горбатко» | Тематическая публикация | Смешанная | Декабрь 2024 | Акимова Любовь Александровна |
| «Зовущие в небо: памяти В.В.Горбатко» | Тематическая публикация, онлайн презентация | Смешанная | 03.12.2024 | Чусова Ольга Владимировна |

**-Библиотека и местное самоуправление: вопросы взаимодействия. Работа с документами МСУ.**

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | | Срок проведения | | Ответственный | |
| **Цикл мероприятий в рамках Дня местного самоуправления** | | | | | | | |
| «Библиотека. Население. Местная власть» | Отслеживание актуальной информации, информминутки для пользователей на основе газеты «Черноморье сегодня» и «Туапсинские вести» | Смешанная | | 21.04.2024;  Отслеживание информ. в течение года | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **Земля Туапсинская** | | | | | | | |
| «Земля Туапсинская» | Историко-информационный стенд, исторические экскурсы для школьников | Все группы читателей | | 3 квартал | | Малышева Татьяна Юрьевна | |
| **История села «Ольгинка Туапсинского района»** | | | | | | | |
| «История села» | Мероприятия по сбору, сохранению и пропаганде среди населения информации по истории села | | Все группы читателей | | В течение года | | Малышева Татьяна Юрьевна |

**Выпуск краеведческих изданий, электронных презентаций.**

Буклет «Зубровый заповедник» *(к 100-летию со времени учреждения Кавказского государственного биосферного заповедника*), биобиблиографические памятки к юбилеям кубанских писателей: Н. Ф. Веленгурина, П.К. Игнатова, С.Е. Лившица.

Ольгинская сельская библиотека на протяжении многих лет ведёт работу по сбору материалов по истории села. Библиотека не выпускает краеведческих изданий. Однако, на сайте библиотеки есть раздел «Краеведение», где для читателей регулярно выкладываются статьи по истории села Ольгинка и Туапсинского района в целом. Эта работа будет продолжена и в 2024 году.

**5. БИБЛИОТЕЧНЫЙ ПЕРСОНАЛ.   
СОЦИАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ КОЛЛЕКТИВА. ПОВЫШЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ КУЛЬТУРЫ КАДРОВ.**

МКУ «БС НГП» укомплектована кадрами согласно штатному расписанию. В библиотеках НГП на начало 2024 года работают 28 человек, из них основной персонал - 20 человек. В текущем году не планируется произвести изменения в кадровой ситуации.

Состав специалистов по образованию: Высшее - 12 (из них библиотечное 11), среднее профессиональное -8 (из них библиотечное 4).

Состав специалистов по профессиональному стажу: до 3-х лет - 2 чел., от 3 до 10 лет -8 чел., свыше 10 лет - 10 чел.

В 2024 году продолжится участие библиотек поселения в участковой избирательной кампании, в работе Совета по профилактике правонарушений при администрации НГП, в профсоюзе работников учреждений культуры Туапсинского района.

Для работников библиотек поселения в 2024 году запланированы стимулирующие выплаты: надбавки за сложность и напряженность, премирование, надбавка за выслугу лет, надбавка за работу в сельской местности, которые будут производиться при наличии финансирования на данные выплаты в бюджете учреждения.

В 2024 году на организацию и проведение мероприятий по охране труда будет израсходовано 10 000,00 рублей. Запланировано проведение 4 инструктажей, 4 противопожарных тренировки.

В течение 2024 года работники библиотек поселения будут повышать свою квалификацию путем самообразования (чтение профессиональных периодических изданий, поиск информации на интернет-ресурсах, просмотр тематических вебинаров и др.) При наличии финансовой поддержки от администрации НГП в 2024 году сотрудники библиотек поселения пройдут курсы переобучения и повышения квалификации.

Сотрудники Новомихайловской детской библиотеки примут участие в обучающих мероприятиях, организованных ККДБ им братьев Игнатовых:

- Краевой обучающий онлайн-семинар "Профессионал" для библиографов и специалистов, ведущих информационно-библиографическую деятельность в библиотеках. - Краевой обучающий онлайн-семинар "Профессионал" для методистов и специалистов, ведущих методическую деятельность в детских библиотеках Краснодарского края.

- Краевой семинар-практикум для работников отделов обслуживания детских библиотек и библиотек, обслуживающих детское население Краснодарского края "Детская библиотека в формировании патриотических ценностей и традиций".

- Библиотечный форум «Книга. Библиотека. Общество» – Творческая лаборатория работников детских библиотек России

- «Детская библиотека: Новая реальность». Краевая школа библиотечного менеджмента для библиотекарей, обслуживающих детей и подростков.

**Специалисты Новомихайловской центральной библиотеки примут участие в семинаре «Библиотечное планирование и отчетность: изменения и актуальные вопросы».**

1. **МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕСУРСЫ БИБЛИОТЕК.**

Основным источником финансирования МКУ «БС НГП» в 2024 г. остается бюджет Новомихайловского городского поселения. Согласно бюджетной смете расходов на 2024 год планируется выделить следующие средства в размере 1 122 914 рублей (на закупку товаров, работ, услуг в сфере информационно-телекоммуникационных технологий. и для)

Обязательства учредителя МКУ «БС НГП» по материально-техническому обеспечению библиотек в 2024 году составит:

а) на капитальный ремонт – 0 тыс. руб.

б) на строительство – 0 тыс. руб.

в) на информатизацию – 180 000,00 руб.

г) на приобретения –942 814,00 руб.

Физическое состояние зданий и помещений библиотек поселения можно считать удовлетворительным. Во всех библиотеках имеется центральное отопление, сплит-системы.

В течение года планируется обеспечить бесперебойную работу средств пожарной и охранной сигнализации, «тревожных» кнопок вызова, систем видеонаблюдения и стационарных телефонов в библиотеках поселения.

Библиотеки МКУ «БС НГП» оборудованы в основном современной библиотечной мебелью, в достаточной мере оснащены современной аудио-, видео-, компьютерной и множительной техникой; имеются в т.ч.: телевизоры, музыкальные центры, МФУ, лазерные принтеры и ксероксы. В Ольгинской сельской библиотеке в зале абонемента и подсобном помещении требуется провести косметический ремонт.

МКУ «БС НГП» не имеет и не планирует в 2024 г. покупку автотранспорта.

В 2024 году МКУ «Библиотечная система Новомихайловского городского поселения Туапсинского района» ставит перед собой задачу обеспечения высокого качества обслуживания читателей и максимально полного удовлетворения их запросов.

Начальник МКУ «Библиотечная система   
Новомихайловского городского поселения  
Туапсинского района» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Т.Ф. Бонь

Ответственный за составление: Усольцева Оксана Николаевна, тел.:89189589584